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Première réunion de travail au Conseil de
la Nation sous la présidence de Nasri

Crise Paris-alger :

 Villepin accuse Retailleau de faire « la politique du pire »

À peine élu à la présidence 
du Conseil de la Nation, 
Azouz Nasri imprime déjà 

sa marque en présidant, mardi 20 
mai 2025, une première réunion 
de coordination et de concertation 
avec les présidents des groupes 
parlementaires. Une rencontre 
jugée essentielle pour organiser les 
travaux de la chambre haute et fixer 
les grandes lignes de son agenda 
futur.
Selon Saïd Arous, président du 
groupe parlementaire du tiers 
présidentiel, qui s’est exprimé au 
nom de l’ensemble des groupes, 
ce premier échange a permis de 
« discuter de toutes les questions 
relatives à la gestion des affaires du 
Conseil », en plus d’« examiner le 
calendrier de ses activités pour la 

période à venir ». 
M.Nasri a, pour sa part, écouté les 
interventions, les propositions et 
les préoccupations des responsables 
parlementaires, et présenté 
plusieurs pistes de solution pour 
améliorer les conditions de travail 
et d’organisation au sein de 
l’institution.
Le président du groupe du tiers 
présidentiel a également précisé que 
la réunion a accordé une importance 
particulière aux lois urgentes et 
aux projets de textes appelés à être 
examinés prochainement. 
Il a révélé que M.Nasri avait donné 
des instructions fermes pour assurer 
une coordination efficace et un 
travail conjoint en amont de l’étude 
des lois, dans un souci d’efficacité et 
de sérieux. Il s’est enfin félicité du 

« large consensus » qui a marqué 
la rencontre, à propos des priorités 
à venir et de la programmation 
parlementaire.
Un engagement personnel placé sous 
le signe de la fidélité à novembre
À la suite de son élection à la tête du 
Conseil de la Nation, Azouz Nasri 
a tenu à réaffirmer publiquement 
son engagement envers les valeurs 
fondatrices de l’État algérien et sa 
volonté d’exercer ses fonctions avec 
loyauté et dévouement. 
Dans son premier message publié sur 
la plateforme « X » (anciennement 
Twitter), le nouveau président de 
la chambre haute a exprimé sa 
gratitude pour la confiance placée 
en lui :
« Je commence mon mandat 
comme président du Conseil de 

la Nation avec un message de 
reconnaissance. Je confirme ma 
fidélité dans l’accomplissement de 
cette responsabilité, comme vous 
me connaissez : novembre est ma 
référence, l’intérêt de l’Algérie 
ma priorité, et servir le peuple ma 
finalité. »
Azouz Nasri a également souligné 
son ambition d’« élever le niveau 
de performance de l’institution 
parlementaire » et de consolider 
l’État de droit et la démocratie, 
tout en appelant à l’unité pour 
une Algérie forte, souveraine et 

victorieuse.
À l’occasion du 19 mai, Journée 
nationale de l’Étudiant, le président 
du Conseil de la Nation a rendu 
hommage au rôle historique des 
étudiants dans la guerre de libération, 
qualifiant leur engagement de « 
levée historique qui restera une 
source d’inspiration pour les 
générations futures, afin de mettre 
le savoir au service d’une Algérie 
forte de ses cerveaux, victorieuse 
par son système universitaire et sa 
conscience nationale. »
Par ces messages, Nasri ancre 
sa présidence sous le signe de 
la continuité des valeurs de 
novembre, de la fidélité aux idéaux 
nationalistes, et d’un engagement 
à moderniser l’institution dans le 
respect des équilibres républicains.

Lors d’une conférence de 
presse à l’Essec, l’ancien 
Premier ministre français, 

Dominique de Villepin, a exprimé 
son désaccord avec la ligne dure 
de Bruno Retailleau envers Alger, 
qualifiant sa stratégie de « bras de fer 
» d’une « logique de communication 
et non pas d’une politique publique« 
.
Cette réponse fait suite aux 
déclarations tenues, la même 
journée, par le ministre français de 
l’Intérieur qui estime que la France 
« n’a pas tenu un rapport de force 
suffisamment prégnant » face à 
l’Algérie : « Moi, je veux que les 
OQTF, on les envoie dans leurs pays 

d’origine » a-t-il insisté sur le plateau 
de LCI.
La demande répétée de Bruno 
Retailleau concernant la réadmission 
des Algériens sous l’obligation 
de quitter le territoire français a 
provoqué une crise diplomatique 
entre les deux pays. Il y a un mois, le 
ministre français a appelé « à monter 
en puissance » et à utiliser « d’autres 
instruments » pour faire face à la 
décision d’Alger.
Dominique de Villepin s’énerve 
contre Bruno Retailleau sur 
l’application des OQTF
Dominique de Villepin n’a pas tardé 
à réagir face à ces déclarations. 
D’ailleurs, dans la même journée, 

il a vivement critiqué la posture du 
nouveau président des Républicains 
concernant la crise diplomatique 
entre l’Algérie et la France. Alors 
que Retailleau déplore un manque de 
fermeté de la part de Paris, au sujet 
des obligations de quitter le territoire 
français, l’ancien premier ministre 
estime que le problème est ailleurs.
Selon lui, la solution ne réside pas 
dans une logique de confrontation, 
mais dans une approche 
diplomatique respectueuse. En 
prenant ses distances avec le discours 
de fermeté, il rappelle l’importance 
d’un dialogue apaisé avec l’Algérie.
« Faire la politique du pire vis-à-
vis de certains pays de l’Afrique du 

Nord, ça ne nous aidera pas à faire 
rentrer des OQTF dans leurs pays 
d’origine (…) La logique du bras de 
fer est une logique de communication 
et non pas de politique publique. Et 
ça, je trouve que c’est absolument 
dangereux« , explique celui qui 
donne l’exemple de Giorgia Meloni 
et ses relations avec l’Algérie.
Paris évoque des mesures contre la 
diaspora algérienne
Lors d’une précédente intervention 
devant la presse, la porte-parole 
du gouvernement français, Sophie 
Primas, est revenue sur la crise 
diplomatique entre Paris et Alger. En 
plus de l’imposition de l’obligation 
de visa aux détenteurs du passeport 

diplomatique algérien, envisage 
de prendre des mesures contre 
la diaspora algérienne installée à 
l’hexagone.
En effet, suite à un Conseil des 
ministres, Sophie Primas a évoqué 
publiquement des dispositions « plus 
importantes » visant la communauté 
algérienne en France. Selon elle, 
l’exécutif travaille sur de nouvelles 
décisions : « actuellement, le ministre 
de l’Intérieur, le président de la 
République et le Premier ministre 
travaillent sur d’autres décisions plus 
importantes, visant particulièrement 
une partie de la diaspora algérienne« 
, indique-t-elle.

Le Président Tebboune procède à une nouvelle 
nomination à la Présidence

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a procédé à une nouvelle 

nomination au sein de la Présidence. 
Il s’agit de Zoheir Bouamama, au 
poste nouveau conseiller auprès du 
président de la République, chargé 
des Affaires politiques, des relations 
avec la jeunesse, la société civile et 
les partis politiques.
« Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a signé 
ce mercredi un décret présidentiel 
nommant M. Zoheir Bouamama en 
tant que conseiller du président de 
la République, chargé des affaires 
politiques et des relations avec la 
jeunesse, la société civile et les partis 
politiques », a annoncé la présidence 
de la République cet après-midi 
dans un communiqué officiel.
Docteur d’état en sciences politiques 

et relations internationales et 
professeur à l’université d’Alger, 
Zoheir Bouamama est un consultant 
politique. Il a récemment exercé à 
la chaine étatique Algérie24 news 
comme consultant des affaires 
internationales.
Une 2e nomination à la Présidence 
en un mois
Cette nouvelle nomination au sein 
de la Présidence est la deuxième 
en l’espace d’un mois. Le 25 avril 
dernier, Le président algérien 
Abdelmadjid Tebboune a nommé 
Ammar Abba au poste de conseiller 
chargé des affaires diplomatiques, 
comme l’atteste le dernier numéro 
du Journal officiel (n°23).
Figure respectée du corps 
diplomatique algérien, Ammar Abba 
apporte une expertise considérable 
acquise au cours de ses missions 

d’ambassadeur, notamment en 
Russie et au Royaume-Uni. Ces 
deux affectations dans des pays 
d’importance majeure pour l’Algérie 
témoignent de sa capacité à gérer des 
relations diplomatiques complexes.
Sa réputation dans le milieu 
diplomatique repose sur trois 
piliers essentiels : Une rigueur 
professionnelle exemplaire, une 
expertise avérée en relations 
internationales ainsi qu’une habileté 
reconnue dans la défense des intérêts 
algériens.
Durant ses missions à Moscou et 
Londres, Abba s’est particulièrement 
distingué par sa capacité à 
développer des relations bilatérales 
solides et à valoriser l’image de 
l’Algérie auprès de ces partenaires 
stratégiques. Cette nomination 
reflète la volonté du président 

Tebboune de renforcer son équipe 
avec des profils expérimentés et 
reconnus sur la scène internationale.
Un ex-conseiller auprès de Tebboune 
lourdement condamné
Mohamed Bouakkaz, ex-conseiller 
auprès du président Tebboune, a 
été condamné le mois dernier à 5 
ans de prison ferme par le tribunal 
correctionnel de Bir Mourad Raïs. 
Il est reconnu coupable d’abus de 
fonction et d’enrichissement illicite.
En plus de la peine 
d’emprisonnement, le tribunal 
a ordonné le versement d’une 
amende de 600 000 dinars et d’un 
dédommagement d’un million de 
dinars au Trésor public. L’annonce 
du verdict a provoqué une vive 
émotion dans la salle d’audience, le 
condamné s’effondrant dans les bras 
de son avocat.

Lors de son procès du 9 avril, 
la défense a contesté plusieurs 
éléments du dossier. Les avocats 
ont notamment remis en question 
l’évaluation des biens attribués 
à Bouakkaz, parmi lesquels une 
résidence à Sebala et un immeuble 
inachevé à Boudouaou. Ils affirment 
que ces acquisitions ont été réalisées 
légalement via des prêts bancaires et 
des ventes de biens personnels.
La défense a également soulevé des 
doutes sur la crédibilité du témoin 
principal et contesté l’attribution 
de certains biens, notamment une 
résidence au Royaume-Uni, ainsi 
que des accusations concernant des 
montres de luxe reçues en cadeau, 
pour lesquelles aucune preuve 
matérielle n’a été présentée.
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Réunion du gouvernement :
La création de deux instances chargées de l’importation 

et de l’exportation examinée

Le Premier ministre préside la cérémonie d’ouverture officielle 
des réunions de la BID

Coopération militaire :
30 accusés devant le juge pour grand trafic immobilier 

datant de l’époque coloniale

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
présidé, mercredi, une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen des 
cadres réglementaires relatifs 
aux deux instances chargées de 
l’importation et de l’exportation 
et à la cession des terrains relevant 
du domaine privé de l’Etat 
pour la réalisation de projets 
de promotion immobilière, 
ainsi qu’à des exposés sur le 
renforcement des capacités de 
stockage des céréales et au projet 
de montage et d’assemblage des 
téléphones mobiles en Algérie, 
selon un communiqué des 

services du Premier ministre, 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 21 mai 2025, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen du cadre 
réglementaire portant création, 

organisation et fonctionnement 
de deux instances nationales 
chargées respectivement de 
l’importation et de l’exportation, 
et ce, en exécution des instructions 
données par Monsieur le 
Président de la République 
relatives à l’organisation du 
commerce extérieur.
Par ailleurs, et dans le cadre 
de la finalisation de la mise en 
œuvre de l’approche adoptée 
pour la promotion de la gestion 
du foncier économique relevant 
du domaine privé de l’Etat, 
le Gouvernement a examiné 
le cadre réglementaire fixant 
les conditions et les modalités 

de concession convertible en 
cession des terrains relevant du 
domaine privé de l’Etat destinés 
à la réalisation de projets de 
promotion immobilière à 
caractère commercial.
En outre, et dans le cadre de la 
mise en œuvre des engagements 
de Monsieur le Président de la 
République visant à garantir 
la sécurité alimentaire, le 
Gouvernement a entendu 
une communication sur l’état 
d’avancement du programme 
national de renforcement des 
capacités de stockage des 
céréales, qui ambitionne de 
porter la capacité de stockage 

nationale de 4 à 9 millions de 
tonnes.
Enfin, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 
l’état d’avancement du dossier 
relatif à l’investissement dans les 
smartphones, y compris le projet 
de montage et d’assemblage des 
téléphones mobiles en Algérie, 
qui s’inscrit dans le cadre des 
efforts visant à développer cette 
filière de l’industrie nationale 
et à renforcer sa contribution 
au transfert et à la localisation 
des technologies, ainsi qu’à la 
participation des compétences 
nationales, notamment des 
jeunes, dans ce processus”.

Chargé par le président 
de la République, le 
Premier ministre, M. 

Nadir Larbaoui, a présidé, mardi 
soir, au Centre international des 
Conférences “Abdelatif Rahal” 
(Alger), l’ouverture des travaux 
des Assemblées Annuelles 
de la Banque Islamique de 
Développement (BID), abritées 
par l’Algérie, sous le haut 
patronage du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Dans son allocution prononcée 
à cette occasion, le Premier 
ministre a réaffirmé le soutien 

du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, aux 
efforts du Groupe de la BID, 
en faveur du développement et 
de la prospérité commune mais 
aussi pour le renforcement de la 
coopération et de l’intégration 
entre les pays du monde islamique, 
soulignant que l’accueil, pour 
la troisième fois, par l’Algérie, 
des Assemblées annuelles de ce 
Groupe témoignait de sa ferme 
conviction de l’importance de 
la coopération et de la solidarité 
islamiques en vue d’une 
croissance économique intégrée.
Larbaoui a rappelé que 

l’Algérie avait été l’un des 
premiers pays à adopter l’idée 
de la création d’une banque de 
développement soutenant la 
croissance et contribuant à la 
consécration de la volonté de 
coopération entre les peuples de 
la Oumma musulmane, saluant, 
par là même, les réalisations du 
Groupe, notamment le nouveau 
cadre stratégique décennal de 
la BID, qui nourrira, davantage, 
la conviction collective quant 
à la contribution du Groupe 
à l’édification d’un monde 
islamique intégré orientant 
ses efforts et ses capacités sur 

la prospérité et le progrès des 
peuples.
Et d’ajouter que le contexte 
international dans lequel 
se tiennent ces Assemblées 
annuelles, marqué notamment 
par des circonstances 
exceptionnelles et des mutations 

géopolitiques profondes et 
effrénées au double plan régional 
et international, accompagnées de 
tensions commerciales inédites, 
faisait de l’action commune de 
développement dans le cadre 
multilatéral, notamment Sud-
Sud, une nécessité impérieuse, 
afin d’aplanir les obstacles et de 
contribuer au développement et 
à la prospérité de nos peuples 
musulmans, en dotant leurs 
économies des capacités 
nécessaires à leur adaptation aux 
profondes transformations que 
connaît le système économique 
et politique international.

Le tribunal criminel 
près la Cour d’Alger a 
ouvert ce mardi le 20 

mai une grande affaire de trafic 
immobilier. Cette dernière 
implique des conservateurs 
fonciers et des fonctionnaires 
des conservations foncières de la 
wilaya d’Alger. Ils sont accusés 
d’escroquerie dans la vente des 
terrains, touchant notamment les 
quartiers huppés de la capitale, 
avec des transactions atteignant 
jusqu’à 30 milliards de dinars par 
parcelle.
Le système frauduleux reposait 
sur la falsification de registres 
datant de l’époque coloniale 
(1960-1962). Les membres 
du réseau escroquaient leurs 
victimes en vendant des terrains 
appartenant à l’État, qu’ils 
s’appropriaient de manière 
systématique en manipulant les 
surfaces et les numéros dans 
ces actes sous la rubrique « 
désignation ».

Dans cette affaire, 30 personnes 
sont poursuivies. Le moins que 
l’on puisse dire, c’est qu’ils font 
l’objet de graves accusations 
: Falsification de documents 
officiels, faux et usage de 
faux, escroquerie, blanchiment 
d’argent, abus de fonction et 
enrichissement illicite.
L’affaire a été révélée suite à 
des informations parvenues à la 
brigade économique et financière 
de la sûreté de la wilaya d’Alger. 
Les investigations ont mis au 
jour de nombreuses irrégularités, 
notamment au niveau de la 

conservation foncière de Bir 
Mourad Raïs, où 13 actes notariés 
falsifiés datant de 1961-1962 ont 
été découverts.
Les enquêtes ont révélé que 
la majorité des actes falsifiés 
concernaient des terrains situés 
dans la commune de Saoula 
(Daïra de Bir Mourad Raïs). Les 
superficies concernées variaient 
de 900 m² à 30 hectares. Le 
réseau opérait en remplaçant 
les actes originaux par des faux 
documents dans les registres, 
particulièrement ceux de la 
période 1961-1962, avec la 

complicité de responsables au 
sein des conservations foncières.
Cette affaire met en lumière un 
système sophistiqué de fraude 
immobilière qui a permis 
l’appropriation illégale de biens 
publics à grande échelle, causant 
un préjudice considérable à l’État 
algérien.

Immobilier en Algérie : 
La nouvelle TVA qui va tout 

changer
L’Algérie s’apprête à mettre en 
œuvre une réforme majeure de 
la TVA immobilière à partir du 
mois en cours. Le changement 
principal : la TVA sera désormais 
exigible dès la perception des 
paiements, même partiels, et non 
plus à la livraison du bien comme 
c’était le cas jusqu’à présent.
Cette transformation, introduite 
par la circulaire n° 27 du 30 
mars 2025, vise trois objectifs 
principaux : accélérer le 
recouvrement fiscal, améliorer le 
suivi des projets immobiliers en 

temps réel, et réduire les risques 
de fraude. Les promoteurs 
immobiliers devront adapter 
leurs pratiques en déclarant 
mensuellement leurs transactions 
via un formulaire fiscal détaillé 
(G50).
La réforme s’appliquera à tous 
les types de biens immobiliers 
(résidentiels, commerciaux et 
industriels). Pour garantir une 
transition équitable, le principe 
de non-rétroactivité est respecté : 
les paiements reçus avant janvier 
2025 resteront soumis à l’ancien 
système, tandis que les nouveaux 
encaissements suivront les 
nouvelles règles.
Cette évolution marque un 
tournant vers une fiscalité plus 
dynamique et transparente dans 
le secteur immobilier algérien, 
obligeant les professionnels 
à moderniser leurs systèmes 
comptables et à adopter une 
gestion plus rigoureuse de leurs 
flux financiers.
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APN: 

Adoption du projet de loi relatif à la prévention contre 
les stupéfiants et les substances psychotropes

Les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
ont adopté, lundi, le projet de 

loi modifiant et complétant la loi N 
04-18 relative à la prévention contre 
les stupéfiants et les substances 
psychotropes et à la répression 
de l’usage et du trafic illicites de 
drogues.    
Le vote s’est déroulé lors d’une 
séance plénière à l’APN, présidée 
par Brahim Boughali, président 
de l’APN, en présence du ministre 
de la Justice, garde des Sceaux, 
Lotfi Boudjemaa, et de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 

Kaouter Krikou.  
Le texte prévoit de nouvelles 
dispositions inhérentes aux 
procédures préventives et 
thérapeutiques et au volet coercitif, 
en tenant compte des effets néfastes 
de la drogue sur la santé publique, 
la sécurité et l’ordre publics.

Il vise également à protéger la 
sécurité nationale contre les risques 
d’usage et de trafic de drogues 
et de substances psychotropes à 
travers un traitement approfondi 
de tous les déséquilibres sociétaux 
qui en résultent, et en adoptant des 
mécanismes de prévention et de 
sensibilisation, outre la protection 
des établissements éducatifs et de 
formation et l’amélioration de la 
coordination entre secteurs.
Le texte prévoit, en outre, de 
nouveaux mécanismes susceptibles 
de protéger les instances publiques, 
les institutions d’utilité publique, 

les sociétés et instances relevant 
du secteur privé, en imposant la 
nécessité de joindre aux dossiers 
des candidats aux concours de 
recrutement auprès des instances 
et institutions précitées, des tests 
médicaux négatifs au dépistage 
de substances ou de comprimés 
psychotropes.
Les examens médicaux périodiques 
au niveau des établissements 
éducatifs et de formation peuvent 
inclure aussi des tests de dépistage 
dans le but de détecter la toxicomanie 
précoce, et ce avec l’autorisation des 
tuteurs légaux ou celle du juge des 

mineurs si nécessaire.
De son côté, la Commission des 
affaires juridiques et administratives 
et des libertés a salué la teneur de 
ce texte et les objectifs tracés dans 
ce sens, ainsi que les mesures qu’il 
prévoit pour la prévention contre 
les stupéfiants et les substances 
psychotropes et la répression de 
leur trafic et de leur consommation 
illicites, appelant les citoyens à 
interagir positivement avec ses 
dispositions visant à renforcer leur 
protection contre la criminalité et 
les fléaux sociaux.

Assemblées de lA bId :

Ouadah présente l’expérience de l’Algérie en matière de 
transition numérique et d’accompagnement des entreprises

INdustrIe PhArmAceutIque: 

Saidal signe deux mémorandums 
d’entente avec deux laboratoires 

privés pour la production de 
traitements innovants

téléPhoNIe mobIle:

Djezzy et la BDL lancent le 
e-paiement par la carte VISA

Le ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-up 
et des Micro-entreprises, M. 

Noureddine Ouadah, a mis en avant, 
lundi à Alger, lors des travaux des 
assemblées annuelles de la Banque 
islamique de développement (BID), 
l’expérience algérienne en matière 
de transition numérique ainsi que 
le soutien et l’accompagnement 
des petites et moyennes entreprises 
(PME) et des startups, soulignant 
que la numérisation est au cœur 
des initiatives nationales en 
faveur de l’entrepreneuriat et du 
développement.
Intervenant lors d’une conférence 
intitulée : “Solutions numériques 
pour l’autonomisation des micro 
entreprises et des PME et promotion du 
développement socioéconomique”, 
le ministre a précisé que l’Algérie a 
alloué des ressources financières très 

importantes pour soutenir les PME 
et les startups, avec pour objectif de 
développer l’économie numérique, 
notamment depuis 2020.
Ouadah a indiqué que l’Algérie a mis 
en place un programme spécifique 
en faveur des startups, visant à 
les accompagner dès la phase 
de lancement, dans le cadre des 
mécanismes s’inscrivant dans une 
vision stratégique d’autonomisation 
de l’économie numérique dans le 
pays”, soulignant que l’approche de 
l’entrepreneuriat et de l’innovation 
constitue désormais une pratique 
ancrée auprès d’une une large frange 
de la jeunesse algérienne.
“Pour l’autonomisation des PME 
et des startups, l’économie doit être 
numérisée, en particulier au niveau 
de l’administration, des entreprises et 
des institutions gouvernementales, et 
c’est ce qu’ont entrepris les pouvoirs 

publics en Algérie à travers la mise 
en œuvre concrète de la transition 
numérique”, a affirmé le ministre, 
appelant les institutions financières 
à acquérir les produits et solutions 
proposés par les startups.
Ouadah a souligné, en outre, 
l’importance de s’ouvrir à 
l’innovation au sein des institutions 
financières, afin de permettre aux 
startups de proposer leurs solutions 
innovantes, au bénéfice mutuel des 
deux parties.
Le directeur général de “Al Salam 
Bank Algeria”, Nasser Haïdar, 
a, pour sa part, affirmé que la 
stratégie nationale de numérisation 
traduit, via ses axes fondamentaux, 
“l’intérêt des pouvoirs publics pour 
la transformation numérique et leurs 
efforts visant à faire profiter toutes les 
franges de la société des avantages 
de la transformation numérique” y 

compris les PME.
Haïdar a affirmé l’importance d’une 
infrastructure numérique couvrant 
toutes les régions du pays dont 
celles éloignées et facilitant leur 
accès aux services, soulignant la 
nécessité d’étendre et d’encourager 
l’enseignement technique et la 
formation des jeunes dans le cadre de 
programmes adaptés aux catégories 
d’âge et sociales.
Le programme de la première 
journée des assemblées annuelles 
2025 de la BID, organisées sous 
le haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, prévoit plusieurs 
rencontres organisées pour la plupart 
à huis clos, portant notamment sur les 
aspects techniques et organisationnels 
des séances générales, avec pour 
objectif de définir les priorités et les 
grandes lignes des discussions lors 
de ces Assemblées (19-22 mai), qui 
se dérouleront en présence de hauts 
responsables et experts issus de 57 
pays membres de la Banque.
L’Algérie abrite pour la troisième 
fois les assemblées annuelles de la 
Banque, après les deux sessions en 
1990 et 2001, et dont l’ouverture 
officielle est prévue mardi.
Les assemblées annuelles qui 
s’étaleront sur 4 jours, seront 
sanctionnées par la signature de 
plusieurs projets et accords de 
financement assurés par la BID, 
selon le programme annoncé.

Le Groupe Saidal a signé, mardi à Alger, 
deux mémorandums d’entente avec deux 
laboratoires privés, en vue de renforcer 

la coopération en matière de développement 
et de production des traitements innovants, 
indique un communiqué du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Il s’agit des laboratoires “Orion Lab” sis à 
Oran, et “Democedes Pharma Algérie” basé 
à Ain M’lila (Oum El-Bouaghi), ajoute le 
communiqué.
La cérémonie de signature s’est déroulée au 
niveau du siège du Groupe Saidal, sous la 
supervision du Secrétaire général (SG) du 
ministre de l’Industrie pharmaceutique, Khaled 
Dahane, en présence de cadres du ministère et 
des deux laboratoires privés.
A travers ces mémorandums, le Groupe Saidal 
et les deux laboratoires conjugueront leurs 
efforts afin d’assurer l’échange d’expériences 
et de technologies innovantes pour développer 
des solutions thérapeutiques “avancées et 

efficaces” aux patients en Algérie, précise la 
même source.
Cette démarche s’inscrit dans le cadre de 
“la mise en œuvre de la feuille de route du 
mini stère de l’Industrie pharmaceutique 
pour l’année 2025, portant consolidation du 
partenariat efficace entre les secteurs public et 
privé, en vue d’assurer la disponibilité locale 
des traitements et de renforcer la sécurité 
sanitaire, conformément aux orientations du 
président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

L’opérateur public de téléphonie 
mobile Djezzy et la Banque de 
développement local (BDL) ont 

lancé, à compter de ce lundi, le paiement 
électronique via la carte “VISA” pour le 
règlement des factures et des recharges 
téléphoniques, en Algérie et à l’étranger, a 
annoncé l’opérateur dans un communiqué.
À travers ce service, Djezzy devient le premier 
opérateur de téléphonie mobile à proposer 
à sa clientèle, aussi bien sur le territoire 
national qu’à l’étranger, l’opportunité de 
payer via les cartes internationales à l’instar 
de “VISA”, a précisé l’opérateur assurant 
que “dans un futur proche”, les paiements de 
ses produits et de ses services s’effectueront 
aussi avec la carte Mastercard.
Ainsi, ce nouveau service de paiement 
permet aux porteurs de cartes VISA de 
recharger du crédit et de payer les factures 
mobiles pour leur propre ligne ou celle d’un 
proche.
Il s’agit également, selon le communiqué, 
“d’une solution complémentaire accessible 
pour un plus large public, notamment les 

Algériens résidants à l’étranger, en leur 
permettant de recharger ou payer les frais 
d’abonnements de leurs proches en Algérie, 
en toute sécurité, facilité et rapidité”.
Ce mode de paiement vient, par ailleurs, 
s’ajouter aux moyens de paiement existants 
tels que la carte “Edahabia” d’Algérie Poste 
et la carte interbancaire “CIB”.
Le lancement de cette initiative conjointe 
s’inscrit dans le cadre de “la volonté 
commune de diversifier les moyens de 
paiement électronique et d’en faciliter 
l’accès et dans le cadre du “partenariat 
stratégique” entre Djezzy et la BDL, ainsi 
que pour “promouvoir l’innovation et 
l’inclusion numérique”, est-il mentionné 
dans le communiqué.
Ce partenariat reflète aussi “l’engagement 
partagé de Djezzy et de la BDL en faveur 
de la digitalisation des services, de la 
modernisation du système financier et de la 
construction d’un écosystème de paiement 
sécurisé, fluide, inclusif et ouvert sur le 
monde”, a-t-on encore souligné de même 
source.
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Réactivation de la carte CHIFA : 
Du nouveau pour ces catégories d’assurés

Or, diamant, phosphate :
Ces 5 mines algériennent valent des milliards

La nouvelle version de 
la Carte Chifa, baptisée 
“Chifa 2”, marque 

une étape de plus dans la 
numérisation du système de santé 
algérien. Sécurité renforcée, 
services digitalisés, suivi médical 
centralisé… cette réforme a tout 
pour plaire.
Désormais, la réactivation de 
la Carte Chifa peut se faire 
directement en pharmacie, sans 
avoir à se rendre dans une agence 
CNAS. Une alternative en ligne 
est également proposée pour 
ceux qui préfèrent effectuer la 
démarche à distance.
En effet, avec la Carte Chifa 
2, le gouvernement algérien 
ambitionne d’optimiser la 
gestion du système de Sécurité 
sociale. Selon les informations 
communiquées par la Caisse 

Nationale des Assurances 
Sociales (CNAS), cette carte de 
nouvelle génération intègre une 
puce plus sécurisée et permet un 
accès direct au dossier médical 
numérique de chaque assuré.

Carte Chifa 2 : 
Retraités, salariés, 

indépendants… la réactivation 
est désormais plus simple

Voici ce qui change concrètement 
avec la carte Chifa 2 :
•Lecture plus rapide et sécurisée 
des données grâce à une puce 
intelligente nouvelle génération.
•Connexion directe au dossier 
médical de l’assuré, pour un 
suivi personnalisé.
•Déclarations de maladie et 
prises de rendez-vous médicales 
désormais disponibles en ligne.
•Suivi des remboursements et 
quotas annuels de médicaments 

via l’application mobile CNAS 
Mobile.
L’objectif affiché est de rendre 
le système plus transparent, 
lutter contre la fraude et offrir 
une meilleure expérience aux 
assurés.
Réactivation de la carte chifa: 

une procédure simplifiée… 
mais pas sans condition

En effet, la démarche pour 
obtenir la Carte Chifa 2 ne 
diffère pas fondamentalement 
de l’ancienne version. Les 
conditions restent inchangées, 
être inscrit à la CNAS, fournir 
une pièce d’identité valide, 
une photo récente et remplir un 
formulaire dédié, disponible en 
ligne ou en agence.
De plus, il est désormais possible 
d’effectuer les démarches 
directement en pharmacie, ou 

en ligne. Voici les étapes pour 
obtenir sa nouvelle carte Chifa :
1.Se connecter au site officiel de 
la CNAS.
2.Accéder à la rubrique 
“Demande de carte Chifa 2”.
3.Remplir les champs et 
télécharger les documents requis.
4.Prendre rendez-vous pour le 

retrait de la carte.
5.Suivre l’état d’avancement 
de la demande via l’application 
CNAS ou par SMS.
Les catégories concernées 
comprennent les salariés, retraités 
et travailleurs indépendants, à 
condition d’être à jour dans leurs 
cotisations sociales.

L’Algérie mise gros sur 
ses mines stratégiques 
pour opérer une 

transformation radicale de son 
économie nationale.
Les mines que nous allons vous 
présenter aujourd’hui, sont les 
piliers d’une diversification 
des sources de revenus, d’un 
renforcement des industries 
de transformation et d’une 
réduction de la dépendance 
aux hydrocarbures, le tout 
soutenu par des investissements 
massifs et la création de milliers 
d’emplois.
Selon les données de la plateforme 
spécialisée, Attaqa, (basée à 
Washington), ces cinq mines 
phares sont au cœur de la vision 
algérienne visant à exploiter le 
potentiel minier inexploité du 
pays, dont seulement 10% était 
utilisé jusqu’à récemment.
Ces gisements algériens recèlent 
du minerai de fer, du phosphate, 
du zinc et du plomb, mais 
leurs perspectives s’étendent 
également à l’or et même au 
diamant.
Sous l’impulsion du président 
Abdelmadjid Tebboune, qui 
a fait des richesses minières 
une priorité de la politique 
économique, les travaux ont été 
accélérés pour lancer et activer 
des projets miniers colossaux, 
restés en suspens pendant des 
décennies.

Des partenariats nationaux 
et internationaux ont été 

mobilisés pour leur réalisation 
dans des délais records.

Cette démarche marque un 
véritable tournant. L’année 2023 
a été qualifiée d’« année de la 
renaissance minière », avec 
l’inauguration de plusieurs de 
ces projets aux quatre coins du 
pays, du sud-ouest à l’extrême 
nord-est.

Mine de Gara Djebilet : 
Le géant du fer

La mine de Gara Djebilet est 
le projet phare parmi les cinq 
mines algériennes, avec une 
réserve colossale estimée à 3,5 
milliards de tonnes de minerai de 
fer, dont 1,75 milliard de tonnes 
directement exploitables.
Découverte en 1952 dans le 
sud-ouest de l’Algérie, son 
exploitation effective n’a débuté 
qu’en 2022, en faisant l’un des 
projets les plus retardés du pays, 
malgré son importance capitale.
Lancé dans le cadre d’un 
partenariat algéro-chinois, sous 
la supervision de la Société 
Nationale du Fer et de l’Acier 
(FERAAL) et du consortium 
chinois, CMH, le projet devrait 
produire entre 2 et 3 millions 
de tonnes par an durant sa 
première phase (2022-2025), 
pour atteindre 50 millions de 
tonnes dès 2026, une fois la ligne 
ferroviaire de 950 kilomètres 
vers la ville de Béchar achevée.
Ce projet créera environ 25 000 
emplois directs et indirects, avec 
pour objectif l’autosuffisance en 
fer, la dynamisation des industries 
lourdes et l’approvisionnement 
du complexe sidérurgique 
Tosyali à Oran.

Mine de Djebel Onk : 
Le pilier du phosphate

La mine de Djebel Onk se 
positionne comme le deuxième 
plus grand projet, constituant 

l’épine dorsale du projet de 
phosphate intégré dans l’est du 
pays.
Selon les données du secteur 
minier algérien auprès de la 
plateforme Attaqa (Énergie), 
Djebel Onk couvre les wilayas 
de Tébessa, Souk Ahras, Skikda 
et Annaba.
Les réserves de cette mine sont 
estimées à 2,8 milliards de 
tonnes de phosphate. Le projet 
vise une production annuelle de 
10 millions de tonnes de minerai 
brut et de 6 millions de tonnes de 
concentrés de phosphate, avec la 
production d’environ 4 millions 
de tonnes d’engrais.
Les investissements dans la mine 
de Djebel Onk ont atteint près de 
7 milliards de dollars, fruit d’un 
partenariat entre des entreprises 
nationales (Asmidal et Manadjim 
El Djazair) et chinoises (Wuhan 
et Yunan Tian An).
Ce projet devrait générer 
environ 18 000 emplois, dont 
4 000 directs, et soutenir le 
développement économique de 
la région est de l’Algérie.

Mine de Tala Hamza : 
Le trésor de zinc

La mine de Tala Hamza-Oued 
Amizour fait partie des nouveaux 
projets inscrits dans les plans du 
Ministère de l’Énergie et des 
Mines. Située dans la région 
de Tala Hamza, dans la wilaya 
de Béjaïa, elle s’étend sur une 
superficie de 23,4 hectares.

Oued Amizour est classée parmi 
les cinq mines algériennes les 
plus importantes en raison de ses 
réserves estimées à 34 millions de 
tonnes de minerai de zinc, ce qui 
la place parmi les dix premières 
mondiales. La première pierre 
du projet a été posée fin 2023, 
dans le cadre d’un partenariat 
algéro-australien, avec un 
investissement de 400 millions 
de dollars.
Sa mise en service est prévue 
pour juillet 2026. La mine devrait 
produire annuellement environ 
170 000 tonnes de concentré 
de zinc et 30 000 tonnes de 
plomb, tout en créant des milliers 
d’emplois et en respectant des 
normes environnementales 
strictes.

Mine d’Amesmessa : 
L’or du grand Sud

La mine d’or d’Amesmessa, 
située à 460 kilomètres dans la 
région d’In Guezzam, à l’ouest 
de la wilaya de Tamanrasset, 
à l’extrême sud du pays, a été 
découverte et développée par la 
société GMA Resource Plc.
Elle figure parmi les cinq mines 
algériennes les plus importantes, 
étant la plus grande productrice 
d’or du pays.
Les gisements d’or dans la mine 
s’élèvent à près de 70 tonnes, et 
les réserves sont d’environ 3,38 
millions de tonnes.
Elle est un exemple des 
nombreuses mines dispersées 
dans la région du Hoggar, au sud 
de l’Algérie, caractérisée par des 
formations géologiques difficiles, 
mais regorgeant de nombreuses 
richesses et minéraux précieux.
L’Algérie possède d’importantes 
réserves de métaux précieux, 
notamment l’or, ce qui la place 
au troisième rang arabe en termes 
de réserves d’or, estimées à 173,6 
tonnes selon les statistiques du « 

World Gold Council ».
Mine de Reggane : 

Le potentiel diamantifère 
de demain

Bien qu’elle ne soit pas encore 
entrée en exploitation, la région 
de Djebel Reggane, dans la 
wilaya de Adrar, est considérée 
comme ayant un potentiel 
considérable en production de 
diamant, selon de récentes études 
géologiques.
Ce site est actuellement soumis 
à des opérations d’exploration 
intensives et pourrait à l’avenir 
se transformer en une mine 
prometteuse, ce qui la place dans 
la liste des cinq mines phares 
d’Algérie.
L’intérêt du gouvernement 
pour ce projet reflète la grande 
diversité des richesses minérales 
du pays et les efforts déployés 
pour les exploiter au service 
des objectifs de développement 
durable.
Les estimations indiquent que 
l’Algérie n’a encore exploité que 
10% de ses ressources minières, 
ce qui souligne l’importance 
de l’accélération actuelle de 
l’exploitation de ces cinq mines 
majeures.
Dans ce contexte, ces projets 
ne sont pas de simples chiffres 
dans le budget de l’État, mais de 
véritables outils pour remodeler 
l’économie nationale et réaliser 
un développement qui englobe 
toutes les régions du pays, du 
sud-ouest à l’extrême est.
Grâce à la nouvelle structure 
législative et à l’orientation vers 
la création de valeur ajoutée, les 
cinq mines phares d’Algérie sont 
appelées à devenir l’épine dorsale 
des industries de transformation 
et un puissant moteur de 
croissance économique en dehors 
du secteur des hydrocarbures.
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ANNABA / SIDI AMAR 
Contrôle sanitaire des points de vente des moutons en prévision 

de l’Aïd Al-Adha

À l’approche de l’Aïd al-
Adha, les services de la 
commune  de Sidi Amar 

intensifient leurs efforts pour 
garantir la salubrité des espaces 
de vente d’ovins. Une équipe 
du service communal d’hygiène 
publique, composée de deux 
inspectrices et du vétérinaire de 
l’administration locale, a mené une 
tournée de contrôle sur le territoire 
de la commune. L’opération, 
supervisée par le président de 

l’Assemblée populaire communale, 
s’inscrit dans le programme 
préventif mis en place pour assurer 
aux citoyens un environnement sain 
à l’occasion de cette fête religieuse 
majeure. La mission de terrain avait 
pour objectif principal l’inspection 
des points de vente d’animaux 
destinés au sacrifice. Les agents ont 
notamment vérifié les conditions de 
détention des bêtes, la propreté des 
lieux, ainsi que la conformité aux 
normes sanitaires en vigueur.
« Cette démarche vise à prévenir 

la propagation de maladies 
transmissibles par l’eau ou les 
animaux, tout en sensibilisant les 
vendeurs à l’importance du respect 
des règles d’hygiène », a expliqué 
l’un des membres de l’équipe. 
Les autorités locales appellent 
également les citoyens à faire 
preuve de vigilance en choisissant 
leurs bêtes dans des points de 
vente agréés, et rappellent que des 
campagnes de sensibilisation et de 
contrôle se poursuivront jusqu’au 
jour de l’Aïd.

S.Y

ANNABA / APW - 1ÈRE SESSION 2025
Les nouveaux projets de développement débattus

Les nouveaux projets 
lancés çà-et-là à 
travers la wilaya 

d’Annaba investis dans le 
domaine du développement 
tout azimut, notamment 
dans les secteurs des 
travaux publics, des routes, 
de l'amélioration urbaine, 
l'habitat, du transport, de 
l’éducation nationale et 
du tourisme, semblent en 
bonne voie a indiqué le 
wali eu égard ces grands 
chantiers qui avancent.  
Les participants à cette 
session de la 1ère session 
de l’année 2025,  tenue, 
hier matin, à l'hémicycle de 
l'APW semblent marquer le 
pas eu égard des chantiers 
ouverts et les améliorations 
constatées dans certains 
secteurs, du tourisme, dû 
transport, et bien d'autres 
d'une manière générale. 
Le wali a clarifié certains 
points, notamment le 
développement du tourisme 
au niveau de la cité Seybouse 

et ce pour désengorger la 
ville par l'aménagement de 
l'axe routier. Les projets 
d'amélioration urbaine 
n’ont pas été en reste. Le 
chef de l'exécutif n'a pas 
manqué aussi de souligner 
les améliorations constatées 
dans le secteur de la santé 
par la création d'autres 
structures sanitaires 
au niveau de certaines 
communes notamment à El 
Bouni avec la réalisation 
d’un nouvel hôpital. Le wali 
a fait comprendre à certains 
élus que l'implication de tous 
les secteurs dans l'ambitieux 
programme ne peut être que 
bénéfique pour la wilaya. 
Il est à noter que le wali, 
Abdelkader Djellaloui et les 
élus ont rendu un vibrant 
hommage au Chahid Amirat 
Aissa  disparu en présence 
de sa famille.

Tayeb Segaoula

ANNABA / CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’
Suivi de la campagne de moisson : 

Une commission mixte à pied d’œuvre

Sous la supervision 
du wali-délégué de 
la circonscription 

administrative ‘’Benmostefa 
Benaouda’’  (ex-Draâ Errich), 
une commission mixte a entamé 
une série de visites de terrain 
dans les exploitations agricoles 
de la région. L’objectif de cette 
démarche était d’assurer un 
suivi rigoureux de la campagne 
de moisson et de battage 
pour la saison agricole 2025. 

Composée de représentants 
des services agricoles, de la 
conservation foncière, de la 
protection civile ainsi que 
des autorités locales, cette 
commission a eu pour mission 
d’évaluer l’état d’avancement 
des opérations de récolte, de 
veiller à la sécurité des travaux 
et de détecter d’éventuelles 
difficultés rencontrées par les 
agriculteurs. Les premières 
tournées ont permis de constater 
une mobilisation effective 
des agriculteurs, soutenue par 

des conditions climatiques 
relativement favorables dans 
certaines zones. Toutefois, la 
commission a noté la nécessité 
de renforcer certains moyens 
logistiques, notamment les 
moissonneuses-batteuses et 
les dispositifs de stockage, 
afin d’éviter toute perte de 
production. Le wali-délégué 
a rappelé, à cette occasion, 
l’importance stratégique de la 
filière céréalière pour l’économie 
locale, soulignant que toutes les 
institutions concernées restent à 

l’écoute des professionnels du 
secteur afin de garantir le bon 
déroulement de ladite  campagne. 
Cette initiative s’inscrit dans 
une dynamique de terrain visant 
à accompagner de près les 
agriculteurs et à promouvoir 
une meilleure coordination entre 
les différents acteurs du monde 
rural. Le suivi se poursuivra dans 
les prochains jours, avec des 
rapports réguliers sur l’évolution 
de la situation dans l’ensemble 
du territoire de la nouvelle ville.

S.Y
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ANNABA / AID EL ADHA
L’APC alerte les citoyens contre le kyste hydatique

Le parasite échinococcose 
kystique, communément 
appelé le kyste hydatique 

ou hydatidose est une maladie 
parasitaire des herbivores 
(principalement le mouton) due à 
un parasite nommé Echinococcus 
granulosus qui se transmet à 
l’homme par le biais du chien qui 
élimine les œufs de ce parasite. 
En prévision de l’Aïd El Adha, les 
services de l’environnement et la 
santé publique de la commune 
d’Annaba ont lancé un appel 
pour sensibiliser les citoyens sur 
les risques que présente le kyste 
hydatique et les précautions à 
prendre lors du rituel du sacrifice 
du mouton. Un appel a été lancé 
par les services concernés de la 
wilaya d’Annaba pour toucher 
le grand public, en expliquant 
qu’il s’agit d’une maladie 

parasitaire transmise notamment 
par le chien et caractérisée par le 
développement chez l’homme, le 
plus souvent au niveau du foie et 
du poumon par la forme larvaire 

d’un ver appelé ténia. Les 
spécialistes ont  recommandé 
d’examiner avec précaution les 
abats et autres viscères de la bête 
sacrifiée, afin de rechercher les 

kystes en question se présentant 
sous forme de boules d’eau. 
Les vétérinaires conseillent de 
bouillir ou brûler les organes 
infectés et de les enterrer 

profondément, au moins à 50 cm, 
de façon à ce que les chiens ne 
les déterrent pas et de ne jamais 
les abandonner dans la nature. 
Le communiqué souligne: «La 
maladie est guérissable, mais 
au prix d’une intervention 
chirurgicale coûteuse et difficile 
qui permet d’extraire le kyste de 
l’organe touché (foie, poumon, 
cœur). Lors du sacrifice du 
mouton, les facteurs propices 
à la diffusion de cette maladie 
sont réunis.» Il est nécessaire de 
prendre certaines précautions. 
Si un abat vous paraît suspect, 
contactez le vétérinaire de votre 
commune. Des campagnes de 
sensibilisation seront  organisées 
à l’effet d’inciter les citoyens 
à acheter leur mouton dans les 
endroits spécialement aménagés 
par les communes où «un 
contrôle vétérinaire est assuré 
gratuitement».

Imen.B

Rénovation Urbaine à Annaba
Le rond-point “Sidi Ibrahim” se métamorphose

Les travaux d’aménagement 
des bordures de l’axe 
giratoire “Sidi Ibrahim” 

se poursuivent activement 
avec la mise en place de béton 
et l’installation d’éclairages 
colorés dans les espaces du 
carrefour. Ces opérations sont 
menées par l’équipe d’électricité 
relevant de l’Établissement 
Public de Gestion Urbaine 
de la wilaya d’Annaba, avec 
l’accompagnement technique 
et le suivi sur le terrain assurés 
par la municipalité d’Annaba 
à travers sa Direction de la 
Protection de l’Environnement et 
des Espaces verts.
 Cette initiative s’inscrit dans 

le cadre d’une stratégie globale 
de réaménagement des espaces 
publics de la ville d’Annaba. Le 
rond-point “Sidi Ibrahim”, qui 
constitue un nœud de circulation 
important, bénéficie d’une 
attention particulière en raison 
de sa position stratégique dans le 
maillage urbain de la ville. 
La coordination entre 
l’Établissement Public de 
Gestion Urbaine et les services 
municipaux témoigne d’une 
approche intégrée dans la gestion 
des projets d’aménagement 
urbain. Cette collaboration 
permet non seulement 
d’optimiser les ressources 
techniques et humaines 
mobilisées, mais également 
d’assurer une cohérence dans les 

interventions sur l’espace public. 
L’installation d’éclairages colorés 
révèle une préoccupation qui 
dépasse la simple fonctionnalité 
pour intégrer une dimension 
esthétique à l’aménagement 
urbain. Cette démarche traduit 
une volonté de valoriser le 
paysage nocturne de la ville et de 
créer des repères visuels attractifs 
pour les habitants et visiteurs
Des aménagements au service de 
la sécurité routière
 Au-delà de l’aspect esthétique, 
ces travaux contribuent 
également à l’amélioration de la 
sécurité routière par une meilleure 
visibilité des infrastructures 
et une délimitation plus claire 
des voies de circulation autour 
du giratoire. Cette intervention 

urbaine sur le rond-point “Sidi 
Ibrahim” illustre parfaitement 
la politique de réhabilitation 
des espaces publics menée par 
les autorités locales d’Annaba, 

alliant fonctionnalité, sécurité et 

esthétique dans une perspective 

d’amélioration continue du cadre 

de vie urbain.

Sara Boueche

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE
Inspection des chambres froides dans la zone industrielle 

de Berrahal

Dans le cadre du 
programme de contrôle 
établi par la Direction du 

Commerce, une visite de terrain a 
été effectuée, hier, par une équipe 
mixte composée de représentants 
de la Direction du Commerce, 
de la Direction de l’Agriculture 
et de la Gendarmerie Nationale. 
Cette opération s’est déroulée 
dans la zone industrielle de 
Berrahal qui  s’inscrit dans les 
efforts continus visant à assurer 
la transparence des pratiques 
commerciales, à lutter contre la 
spéculation et à préserver l’ordre 

économique public. L’objectif 
principal de cette mission était 
de contrôler les entrepôts de 
produits agricoles, alimentaires 
et autres produits sensibles et de 
vérifier la conformité juridique 
des opérateurs économiques, 
notamment en ce qui concerne 
l’enregistrement légal de leurs 
activités. Egalement d’inspecter 
les chambres froides, entrepôts, 
afin de s’assurer du respect 
des normes en matière de 
conservation, de traçabilité et de 
sécurité sanitaire des aliments 
conservés. Les premières 
constatations ont permis de 

relever plusieurs irrégularités qui 
feront l’objet de rapports détaillés 
et, le cas échéant, de poursuites 
administratives ou judiciaires 
à l’encontre des contrevenants. 
La Direction du Commerce a 
rappelé que ces opérations de 
surveillance se poursuivront dans 
les jours à venir sur l’ensemble 
du territoire de la wilaya, dans le 
but de protéger le consommateur, 
stabiliser le marché et encourager 
les opérateurs à se conformer 
pleinement à la législation en 
vigueur.

Imen.B
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Dans le cadre de la 
lutte engagée contre 
les constructions 

anarchiques et les atteintes 
au domaine public, les 
autorités locales ont procédé 
à une nouvelle opération de 
démolition dans le secteur 
de Sidi Salem, relevant de 
la commune d’El Bouni. 
Conformément aux instructions 
du wali d’Annaba, cette action 
s’inscrit dans une stratégie 
continue visant à mettre un 
terme aux extensions urbaines 
non autorisées et à restaurer 
l’ordre dans l’aménagement du 
territoire. Sous la supervision 

du chef de daïra d’El Bouni, 
Kouchit Abdelkrim, et du 
président de l’Assemblée 
populaire communale, Naili 
Mohamed, l’opération s’est 
déroulée avec l’implication 
de plusieurs responsables 
locaux. Étaient notamment 
présents sur le terrain le vice-
président chargé du bâtiment 
et de l’urbanisme, Hamadi 
Fawzi, madame Leïla Ziani en 
charge de l’environnement et de 
l’hygiène urbaine, ainsi que le 
chef du secteur de Sidi Salem. 
Parmi les cadres techniques 
mobilisés, on notera la présence 
de madame Lajel.R, directrice 
de la construction et de 

l’urbanisme, ainsi que de Aloui 
Sadek, responsable du bureau 
des moyens d’urbanisme. 
L’opération s’est également 
déroulée sous une escorte 
sécuritaire, assurant le bon 

déroulement des travaux. Les 
équipes techniques de la cellule 
sectorielle de Sidi Salem, 
appuyées par les agents de la 
voirie et de l’environnement, ont 
œuvré tout au long de la journée 

à l’enlèvement des extensions 
illégales. Des moyens matériels 
conséquents ont été mobilisés 
pour assurer en toute sécurité 
le bon déroulement  de cette 
opération.

ANNABA / EL BOUNI :
Poursuite des opérations de démolition des constructions 

illicites à Sidi Salem
S.Y

Dans le sillage des 
directives du wali 
d’Annaba, un suivi 

rigoureux des projets scolaires 
est en cours dans la commune 
d’El Hadjar. Une sortie de terrain 
a été effectuée pour inspecter 
l’avancement des travaux de 
construction d’un restaurant 
scolaire à l’école primaire du 
20 Août 1955. Placée sous la 
supervision du chef de daïra 
d’El Hadjar et de la cheffe du 

service local des équipements 
publics, cette visite s’inscrit 
dans une dynamique de contrôle 
permanent des infrastructures 
en cours de réalisation dans le 
secteur de l’éducation.
Cette initiative avait pour but 
de s’assurer de la qualité des 
travaux, au respect des délais et 
à l’adéquation des installations 
futures aux besoins des élèves. 
Le projet du nouveau restaurant 
scolaire vise à améliorer les 
conditions d’accueil et de 

restauration des enfants, en 
particulier durant les journées à 
double vacation. Les autorités 
locales ont souligné l’importance 
de cette infrastructure dans la 
lutte contre l’abandon scolaire 
et pour l’égalité des chances en 
matière d’accès à un repas chaud 
quotidien. Elles ont également 
rappelé que d’autres projets 
similaires sont en cours dans la 
daïra, dans le but de renforcer le 
secteur éducatif  à l’approche de 
la rentrée scolaire 2025-2026.

ANNABA / EL HADJAR :
Suivi des projets scolaires et inspection du chantier du 

nouveau restaurant scolaire
S.Y

Sur instruction du P/
APC d’El Bouni, Naili 
Mohamed, une opération 

d’envergure a été menée, hier, 
à la cité ‘’Sarouel’’. L’adjointe 
en charge de l’environnement, 
madame Ziani Laila, a supervisé 
l’intervention en coordination 
avec les services concernés. 

Cette action a mobilisé les 
travailleurs des espaces verts de 
la direction de l’environnement 
de la commune d’El Bouni, 
ainsi que les agents de la 
cellule technique du secteur en 
question, en partenariat avec 
Sonelgaz. L’opération consistait 
à l’ébranchage des arbres 
d’eucalyptus dont certaines 
branches sont tombées suite à 

des conditions météorologiques 
défavorables. Un des arbres 
avait causé des dommages 
en s’effondrant sur le mur 
d’une habitation, entravant 
la circulation des riverains et 
représentant un danger potentiel 
en tombant également sur 
des câbles électriques. Grâce 
à la réactivité des services 
techniques et à la coordination 

inter-organismes publics, la 
situation a été rapidement 
maîtrisée garantissant la sécurité 
des habitants et la remise 
en état des infrastructures 
touchées. Cette intervention 
illustre l’engagement des 
autorités locales pour une 
gestion proactive des risques 
environnementaux et la sécurité 
des citoyens.

ANNABA / ENVIRONNEMENT :
Mobilisation pour l’assainissement des sites urbains 

à El Bouni
Imen.B

Deux personnes ont été 
grièvement blessées 
dans un accident de la 

route survenus, hier, au niveau 
de la rue ‘’Emir Abldekader’’ 
au centre-ville d’Annaba, a-t-on 
appris de source fiable. En effet, 
un véhicule est entré en collision 
avec une moto. L’accident a fait 
deux (2) blessés, présentant des 

lésions dans différentes parties du 
corps. Les victimes qui sont âgées 
de 26 et 30 ans ont bénéficié des 
soins d’urgence par les secours 
de l’unité de la protection civile, 
avant d’être évacuées vers 
l’hôpital ‘’Ibn Rochd’’ afin de 
recevoir les soins nécessaires. 
Une enquête a été ouverte par 
les services de sécurité en vue 
de connaitre les circonstances 

exactes de cet incident. Malgré 
les  campagnes de sensibilisation 
liées aux dangers de la route 
certains chauffards ne respectent 
pas les consignes de sécurité 
et ne se soucient pas de la vie 
d’autrui.  Les accidents de la 
route, de même que le nombre 
de décès et de blessés ne cessent 
de croître ces dernières années et 
d’endeuiller des familles.

ANNABA / FAITS DIVERS :
Un véhicule touristique et une moto se télescopent
Imen.B



Le cancer de Joe Biden a bien été diagnostiqué la semaine 
passée, assure son porte-parole, alors que Donald Trump 

et ses alliés évoquent une dissimulation

Les énergies renouvelables en pleine tourmente en 
France après la panne d’électricité géante espagnole

Les services de Joe 
Biden avaient annoncé 
dimanche que l’ex-

président avait été diagnostiqué 
quelques jours plus tôt d’une 
forme « agressive » de cancer de 
la prostate, selon le monde fr.
Le cancer de la prostate dont 
souffre l’ancien président des 
Etats-Unis Joe Biden a bien 
été diagnostiqué la semaine 
passée, a affirmé, mardi 20 mai, 
sa porte-parole, assurant que 
son dernier dépistage sanguin 
remontait à plus de dix ans. 
Cette précision survient au 
moment où l’actuel président, 
Donald Trump, et ses alliés 
alimentent les doutes au sujet 
d’une éventuelle dissimulation 
des ennuis de santé de l’ex-
président démocrate.
« Je m’étonne que le public 
n’ait pas été informé il y a bien 
longtemps »de ce cancer, a ainsi 
déclaré le républicain lundi à 

des journalistes, soulignant qu’il 
fallait « beaucoup de temps 
pour arriver (…) à un stade 9 
», correspondant à un cancer de 
la prostate présentant un risque 
élevé.
« Le dernier test PSA [le dosage 
de cette protéine contribue à 
faire le diagnostic d’un cancer 
de la prostate] connu de Biden 

date de 2014. Avant vendredi, le 
président Biden n’avait jamais 
été diagnostiqué d’un cancer 
de la prostate », a dit sa porte-
parole dans un communiqué.
Un livre enquête sur 
l’affaiblissement physique de 
Joe Biden
Les services de Joe Biden avaient 
annoncé dimanche que l’ancien 

président, âgé de 82 ans, avait 
été diagnostiqué quelques jours 
plus tôt d’une forme « agressive 
» de cancer de la prostate avec 
des « métastases osseuses ». 
Ce cancer est de niveau 9 sur 
le score de Gleason, qui évalue 
les niveaux d’agressivité des 
cancers de la prostate sur une 
échelle allant jusqu’à 10.
Le cancer de la prostate – une 
glande située près de la vessie 
– est le plus courant chez les 
hommes et constitue la deuxième 
cause de mort par cancer 
pour eux. Pour le détecter, un 
dépistage sanguin dit dosage du 
PSA (sigle de prostate-specific 
antigen – antigène spécifique 
de la prostate), qui consiste à 
mesurer le taux dans le sang 
de cet antigène, ou un toucher 
rectal peuvent être pratiqués. 
Mais, en raison de leurs failles, 
ces examens ne sont pas 
universellement recommandés.

Aux Etats-Unis, le test PSA 
n’est ainsi pas recommandé par 
les Centres pour le contrôle et la 
prévention des maladies (CDC) 
chez les hommes âgés de 70 ans 
ou plus et ne présentant pas de 
symptômes de la maladie, en 
raison notamment du risque de 
faux positif et de traitements 
non nécessaires. Joe Biden avait 
entre 71 et 72 ans en 2014, date 
à laquelle il aurait effectué son 
dernier test PSA, selon sa porte-
parole. Ses services n’ont pas 
précisé s’il avait depuis effectué 
d’autres examens liés à la 
prostate.
Mardi est publié aux Etats-Unis 
un livre enquête, Original Sin(« 
Péché originel »), qui révèle 
comment la Maison Blanche a 
caché au monde les faiblesses 
grandissantes d’un président qui 
s’est longtemps accroché à sa 
tentative de réélection.

La montée en puissance 
de l’éolien et du solaire 
en France, alors que la 

demande ne suit pas à la même 
vitesse, pose de nombreux 
défis pour la gestion du réseau 
électrique, du parc nucléaire et 
des finances publiques, selon le 
monde fr.
« La France produit trop 
d’électricité, au risque de faire 
sauter la banque. » A la mi-
avril, le quotidien économique 
La Tribune lance l’alerte. Ce 
titre résume l’inquiétude qui 
s’est emparée, depuis des 
mois, d’une partie du monde 
énergétique et politique : 

alors qu’en 2022 le pays se 
mettait en ordre de bataille 
pour faire face à d’éventuelles 
coupures de courant, dans un 
contexte de défaillance du 
parc nucléaire, de flambée des 
prix de l’énergie et d’invasion 
russe en Ukraine, de plus 
en plus d’acteurs s’alarment 
aujourd’hui d’une situation 
de « surproduction ». Sur le 
banc des accusés : le solaire et 
l’éolien, qui fournissent de plus 
en plus d’énergie, alors que la 
consommation d’électricité 
n’augmente pas. Leur essor 
pourrait constituer une menace 
pour le réseau, les finances 

publiques et le parc nucléaire, 
et les appels à freiner – voire à 
stopper – leur développement 
se multiplient.
Quelques jours avant de quitter 
ses fonctions de patron d’EDF, 
Luc Rémont décrit ainsi, devant 
des sénateurs, le 22 avril, le « 
grand défi »posé par « l’écart 
croissant entre l’offre et la 
demande » d’électricité. « Il 
va nous falloir veiller, dans 
les toutes prochaines années, 
à ce que ce déséquilibre 
entre sources commandables 
[notamment le nucléaire] et 
sources intermittentes [les 
renouvelables] ne vienne pas 

grever la stabilité du système, 
soit sur le plan physique, soit 
sur le plan économique. C’est 

vraiment le plus grand défi 
auquel nous sommes confrontés 
», insiste-t-il.

L’Union européenne, 
la Chine ou encore le 
Canada ont suspendu 

leurs importations de volailles 
en provenance du pays sud-
américain, selon le monde fr.
Après avoir ravagé l’aviculture 
aux Etats-Unis, la grippe 
aviaire touche désormais le 
Brésil, troisième producteur 
et principal exportateur de 
volaille au monde. Alors que le 
pays n’avait jusque-là identifié 
des cas uniquement chez des 
oiseaux sauvages, le ministère de 

l’agriculture du Brésil a annoncé, 
jeudi 15 mai, avoir découvert 
un foyer de grippe aviaire dans 
un élevage de 17 000 volailles 
dans une ferme à Montenegro, 
dans l’Etat du Rio Grande do 
Sul, au sud du pays. La plupart 
des animaux ont succombé au 
virus hautement contagieux et 
les autres ont été abattus. 70 000 
œufs ont été détruits pour éviter 
la propagation de l’épidémie.
Les réactions internationales 
ne se sont pas fait attendre. La 
Chine, principal importateur de 

poulet brésilien, à l’origine de 
10,5 % des exportations du pays 
pour ce produit, a suspendu ses 
achats pour une durée de soixante 
jours. Dans la foulée, 16 autres 
pays, dont le Canada, l’Afrique 
du Sud, le Chili, l’Argentine, 
l’Uruguay, le Mexique, la Corée 
du Sud, ainsi que les Etats 
membres de l’Union européenne 
(depuis le 19 mai) ont également 
interrompu temporairement leurs 
importations en provenance du 
pays sud-américain.

Jeudi 22 Mai 2025

International 09SeybouSe Times

La grippe aviaire est arrivée au Brésil, principal 
exportateur de volaille du monde



Gaza: 

L’ONU autorisée à faire entrer «environ 100» camions d’aide 

Pakistan: 

Quatre enfants tués dans un attentat-suicide contre un bus 
scolaire au Baloutchistan 

Roumanie: George Simion demande l’annulation de 
la présidentielle pour «ingérences»

L’ONU a été autorisée 
par Israël à faire entrer 
“environ 100” camions 

d’aide dans le territoire palestinien 
assiégé et affamé de Gaza, a 
annoncé mardi un porte-parole à 
Genève.
Neuf camions d’aide humanitaire 
des Nations unies avaient été 
autorisés à entrer lundi dans 
la bande de Gaza, le chef des 
opérations humanitaires de l’ONU 
parlant d’une “goutte d’eau dans 
l’océan” après 11 semaines de 
blocage total par Israël.
Cinq d’entre eux ont pour l’instant 
traversé le point de passage 
de Kerem Shalom, et l’ONU a 
reçu mardi l’autorisation de les 
récupérer, a déclaré un porte-
parole du Bureau des Affaires 

humanitaires de l’ONU (Ocha), 
Jens Laerke, lors d’un point de 
presse à Genève.
Une fois que les forces israéliennes 
ont laissé passer les camions dans 
la bande de Gaza, ils sont récupérés 
par les équipes de l’ONU qui se 

chargent ensuite de les acheminer 
pour pouvoir distribuer l’aide.
Quatre des 5 premiers camions 
sont gérés par le Programme 
alimentaire mondial (PAM) et un 
par l’Unicef.
“La prochaine étape consiste à les 

collecter, puis à les distribuer par 
le biais du système existant, celui 
qui a fait ses preuves”, a indiqué 
M. Laerke.
Par ailleurs, a-t-il dit, “nous avons 
demandé et reçu l’autorisation 
de faire entrer beaucoup plus de 
camions aujourd’hui (...) et nous 
nous attendons à ce qu’un grand 
nombre d’entre eux, et nous 
espérons que tous, traversent 
aujourd’hui la frontière”, a indiqué 
M. Laerke aux journalistes.
Il a précisé qu’il s’agissait 
d’”environ 100” camions, mais 
toutefois sans savoir précisément 
quand ces camions pourraient 
entrer dans la bande de Gaza.
Les Nations unies, comme les 
organisations d’aide internationale 
opérant dans la bande de Gaza 

dénoncent les pénuries depuis des 
semaines.
Le territoire côtier est confronté 
à un “risque critique de famine”, 
selon le rapport IPC (Cadre Intégré 
de Classification de la sécurité 
alimentaire) publié le 12 mai.
Le chef de l’Organisation 
mondiale de la santé a affirmé lundi 
que “deux millions de personnes 
(étaient) affamées” à Gaza alors 
que des “tonnes de nourriture sont 
bloquées à la frontière”.
Mis sous pression à l’étranger 
pour le blocus qui affame les 
Palestiniens de Gaza, Israël a 
annoncé dimanche autoriser 
une reprise limitée de l’aide 
humanitaire, parallèlement au 
lancement d’”opérations terrestres 
de grande envergure” à Gaza.

Au moins quatre enfants ont 
été tués et 30 autres blessés 
mercredi dans un attentat-

suicide contre leur bus scolaire au 
Baloutchistan, région du sud-ouest 
du Pakistan en proie à une hausse 
des violences, ont indiqué des 
responsables locaux à l’AFP.
“Le bus d’une école réservée aux 
enfants de militaires a été ciblé”, 
a déclaré Yasir Iqbal Dashti, haut 
responsable de l’administration 
locale. “Selon les premiers résultats 
de l’enquête, il s’agissait d’un 
attentat-suicide”, a-t-il ajouté.
De son côté, l’armée a fait part d’au 
moins “trois enfants, deux adultes 
tués, et plusieurs enfants blessés”, 
pointant du doigt “des affidés de 
l’Inde au Baloutchistan”, bien que 
l’attaque n’ait pas jusqu’ici été 
revendiquée.

Le Pakistan, qui sort tout juste de 
sa pire confrontation avec New 
Delhi depuis des décennies, accuse 
régulièrement son grand rival de 
soutenir, d’armer et de financer les 
rebelles baloutches.
Ces dernières semaines, il a 
attribué de nombreuses attaques 
dans l’ouest de son territoire à des 
assaillants agissant pour le compte 
de “leurs maîtres étrangers” ou à des 
“supplétifs de l’Inde”, notamment la 
spectaculaire prise d’otages dans un 
train au Baloutchistan en mars.
Régulièrement, l’armée de 
libération du Balouchistan (BLA) et 
la branche régionale du groupe Etat 
islamique (EI-K) revendiquent des 
attentats dans cette province.
Le Premier ministre Shehbaz Sharif 
a exprimé sa “tristesse” face à 
l”attaque d’enfants innocents et de 

leurs enseignants”, assurant que les 
“responsables seraient retrouvés et 
sévèrement punis”.
Ces derniers jours, quatre civils 
et quatre paramilitaires ont 
ainsi été tués par des bombes au 
Baloutchistan.
Les violences se sont multipliées 
dans l’ouest du Pakistan, frontalier 
de l’Afghanistan, depuis le retour au 
pouvoir des talibans à Kaboul à l’été 
2021.
Islamabad accuse son voisin de ne 
pas déloger les rebelles qui utilisent 
son sol pour attaquer le Pakistan, ce 
que l’Afghanistan dément.
L’année 2024 a été la plus 
meurtrière en près d’une décennie 
au Pakistan, avec plus de 1.600 
morts, pour près de la moitié des 
soldats et policiers, selon le Centre 
pour la recherche et les études sur la 

sécurité d’Islamabad.
Au total, depuis le 1er janvier, 
selon un décompte de l’AFP, plus 
de de 260 personnes, en majorité 
membres des forces de sécurité, 
ont été tuées dans des violences 
menées par des groupes armés en 
lutte contre l’Etat, au Baloutchistan 

comme dans la province voisine du 
Khyber-Pakhtunkhwa.
En 2014, cette dernière province 
avait été endeuillée par une attaque 
des talibans pakistanais contre une 
école militaire de Peshawar, qui 
avait tué plus de 150 personnes, en 
grande majorité des enfants.

Le candidat nationaliste 
George Simion, battu 
dimanche au second tour de 

la présidentielle en Roumanie, a fait 
volte-face mardi et décidé de saisir la 
justice pour obtenir l’annulation du 
scrutin, invoquant « des ingérences 
extérieures », notamment de la 
France, selon RFI. 
« Je demande officiellement à la 
Cour constitutionnelle d’annuler 
l’élection », a-t-il écrit sur le 
réseau social X. « Pour les mêmes 
raisons » qui avaient provoqué 
l’annulation du vote de novembre : 
« des ingérences extérieures », a-t-il 
ajouté, accompagnant son message 
des drapeaux de la France et de la 
Moldavie. Dans un communiqué, le 
chef du parti AUR a ensuite précisé 

avoir « formellement soumis sa 
requête » tout en reconnaissant 
qu’elle avait « peu de chances » 
d’aboutir.
Ce souverainiste de 38 ans, 
admirateur de Donald Trump, a 
pourtant concédé sa défaite après 
le dépouillement au vu du net écart 
avec son rival : il a recueilli 46,4% 
des suffrages, contre 53,6% pour 
le maire pro-européen de Bucarest, 
Nicusor Dan.
Il a expliqué mardi « ne pas avoir 
voulu provoquer un bain de sang » 
en contestant cette « mascarade » le 
soir même, ce qui aurait pu pousser 
ses partisans à descendre dans la 
rue. Mais il dit disposer de « preuves 
irréfutables [...] d’une tentative 
orchestrée » visant à influer sur le 

résultat des élections.
Après une virulente charge la 
semaine dernière contre le président 
français Emmanuel Macron, George 
Simion a de nouveau accusé Paris 
d’ingérence en faveur de son 
adversaire, se réclamant du soutien 
de Pavel Durov, le fondateur de 
la messagerie Telegram. Dans un 
message posté peu après sur X, 
l’entrepreneur de 40 ans, Russe 
naturalisé français, s’est dit « prêt à 
venir témoigner si cela peut aider la 
démocratie roumaine ».
Dimanche, il a directement accusé 
le chef des services secrets français. 
« Au printemps, Nicolas Lerner [...] 
m’a demandé de bannir les voix 
conservatrices en Roumanie avant 
les élections », a-t-il écrit. Des 

allégations que la Direction générale 
de la sécurité extérieure (DGSE, 
services de renseignement), sortant 
de son silence habituel, a réfuté « 
avec vigueur ».
Après des mois de tensions, la 
Roumanie espérait enfin tourner la 

page avec cet épilogue électoral, 
mais le recours de George Simion 
risque d’envenimer le climat dans 
une société extrêmement polarisée, 
où grondent la désillusion et la 
colère contre une classe politique 
jugée corrompue et arrogante.
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Mercato :
Boudaoui et Brahimi prêts à partir, Bouanani prêt à rester ?

Quand Riyad Mahrez fait le parallèle avec David Beckham

Mercato :
Bennacer, l’incertitude

Ardemment désiré 
par l’Olympique de 
Marseille et lui aussi 

rêvant d’y évoluer, Ismaël 
Bennacer nage désormais en 
eaux troubles.
Après 6 mois à l’OM, le bilan 
du champion d’Afrique 2019 
est clairement contrasté. S’il a 
montré par séquences qu’il était 
toujours un joueur largement au 
dessus du lot techniquement, le 
milieu de terrain de l’Équipe 
Nationale a semblé très diminué 
physiquement, loin du niveau 
qui avait fait de lui l’un des 
meilleurs au monde à son poste.
Souvent court sur ses appuis, 
tancé par deux blessures qui 
lui auront fait rater le PSG 
et le match face à Rennes, 
Ismaël Bennacer (27 ans) reste 
néanmoins un élément très 

apprécié par Roberto De Zerbi 
et l’ensemble du board de l’OM, 
conscient qu’il est un joueur de 
classe mondiale.
Son option d’achat, estimée 
à 12 millions d’euros, n’est 
pourtant pas obligatoire. La 
presse française fait d’ailleurs 
état de doutes: s’il est toujours 
très valorisé par le club, 
Marseille doute de la capacité 
de son numéro 22 à enchaîner 
les rencontres. Son salaire, très 
élevé pour les phocéens, est 
celui d’un titulaire indiscutable. 
Nabil Djellit évoque ainsi des 
discussions entre OM et Milan 
AC, pour baisser le montant de 
l’option, mais également avec 
le joueur pour rediscuter des 
termes de son futur contrat. 
Affaire à suivre?

Tous deux auteurs d’une 
saison réussie à Nice, 
surtout pour le premier, 

Hicham Boudaoui et Badreddine 
Bouanani pourraient connaître 
des destins différents cet été. 
Billal Brahimi, lui, est dans le 
flou.
L’OGC Nice et son armada 
d’Algériens ont vécu une saison 
somme toute assez agréable 
en dépit de gros trous ici et là. 
Côté positif, on trouve une 
4ème place, synonyme de 
barrage d’accession à la Ligue 
des Champions, et des victoires 
de prestige ici ou là (8-0 face à 
l’ASSE, 2-1 contre Monaco, 2-0 
contre l’OM, 1-3 face au PSG). 

Côté négatif, une campagne de 
Ligue Europa complètement 
ratée (35ème sur 36) et des trous 

d’airs qui auront empêché les 
Aiglons d’aller plus haut.
Quoi qu’il en soit, Hicham 

Boudaoui (25 ans) et Badreddine 
Bouanani (20 ans) pourront se 
satisfaire de leurs prestations 
réciproques. Boudaoui aura 
été un titulaire indiscutable au 
milieu pour l’intégralité de la 
saison et l’un des cadres de 
l’équipe. Bouanani, lui, aura 
connu des hauts et des bas mais 
il a convaincu Frank Haise 
d’en faire un titulaire en fin de 
saison, s’imposant comme le 
leader technique de cette équipe. 
Billal Brahimi, enfin, aura été 
très intéressant dans le jeu avec 
Saint-Trond, où il est prêté, 
et contribué au maintien in-
extremis de son équipe.
Les trois pourraient connaître des 

destins différents. Nice Matin 
évoque ainsi une forte envie 
de départ pour Boudaoui, qui 
souhaiterait connaître un club de 
calibre supérieur après 6 ans à 
l’OGCN. Bouanani, lui, devrait 
rester et connaître sa première 
saison dans la peau d’un vrai 
titulaire en puissance. Brahimi, 
que le journal n’évoque pas, 
est lui dans une situation plus 
floue: si son prêt comporte une 
option d’achat apparemment non 
obligatoire et au montant non 
révélé, il n’est pas certain qu’il 
souhaite rester à Saint-Trond. 
Affaire à suivre!

Samedi dernier, Riyad 
Mahrez a gratifié le public 
d’Al Ahli Saudi FC et les 

téléspectateur d’un sublime 
coup franc. C’était lors du 
large succès contre Al Kholood 
(succès 4-1) en Saudi Pro League 
(SPL). Au terme de cette partie, 
le journaliste lui a demandé quel 
était son secret avec les coups 
francs. L’Algérien a fait preuve 
d’humilité. En effet, il a tenu à 
préciser qu’il n’avait pas atteint 
la maîtrise de David Beckham 
dans cet exercice.
La lucidité de Mahrez est à 
relever. Certes, on a l’impression 
qu’il excelle quand il s’agit de 
botter des coups de pied arrêtés. 
Toutefois, quand on repasse ses 
statistiques dans ce registre, on 
se rend compte qu’il ne compile 
“que” 11 buts sur coup franc 
direct en carrière.
Mahrez : “Je marque des buts 
comme ça de temps à autre”

Evidemment, son plus 
mémorable reste celui marqué, le 

15 juillet 2019, contre le Nigéria 
en demi-finale de la CAN 2019 
avec lequel il a imprimé les 
rétines des Algériens. Depuis, 
il n’a pu récidiver que le 08 
octobre 2021 contre le Niger. Et 
c’était tout sur les 32 réalisations 
qui porte sa griffe avec les Verts.
On est donc loin des (tenez-vous 
bien!) 65 pions sur coup franc 
qu’a signés David Beckham 
avec l’Angleterre et les clubs 
(Manchester United, Real 
Madrid, AC Milan, Paris Saint-
Germain et Los Angeles Galaxy) 
par lesquels il est passé. “Je ne 
suis pas Beckham. Je marque 
des coups francs comme celui-
là de temps à autre. El hamdou 
li Allah. On essaie”, a déclaré 
Mahrez. Après, même s’il n’est 
pas Beckham comme il le dit, sa 
patte gauche reste magistrale et 
sa maîtrise technique n’a rien à 
envier aux meilleurs joueurs du 
monde.
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Real Madrid :
Xabi Alonso réserverait une surprise à Jude Bellingham…

La plus grande statue de Maradona jamais créée va 
être inaugurée ce samedi

Rayan Cherki, la grande première

Auteur d’une saison 
2024/2025 décevante 
après une première année 

étincelante à Madrid, l’Anglais 
attende savoir comment Xabi 
Alonso va l’utiliser. Et il pourrait 
jouer là où on ne l’attend pas.
Il était temps que cette saison 
2024/2025 s’arrête pour Jude 
Bellingham. Usé par cet exercice 
sans trophée majeur, hormis 
la Supercoupe d’Europe 2024 
remportée face à l’Atalanta en 
début de saison, le milieu de 
terrain de 21 ans aurait pris 
une grosse décision. Souffrant 
de problèmes d’épaule depuis 
un an et demi, Bellingham 
joue constamment avec une 
protection. Mais hier, la presse 
espagnole assurait que l’Anglais 
avait décidé de se faire opérer 
après la Coupe du Monde des 
Clubs.

Retrouver le Bellingham 
de 2023/2024

Une intervention chirurgicale 
qui, si elle se confirme, obligerait 
le vice-champion d’Europe 2024 
à rester éloigné des terrains 

pendant trois mois. Une bonne 
coupure pour repartir du bon 
pied ? Le cas du Britannique sera 
en tout cas scruté de près. Cette 
saison, Bellingham a rendu une 
copie plus que correcte en termes 
de statistiques (14 buts, autant de 
passes décisives en 51 matches), 
même si son bilan est légèrement 
moins efficace que celui de la 
saison passée (23 buts, 13 passes 
décisives en 43 matches). Un 
constat qui n’est toutefois pas 
étonnant et qui explique en partie 
sa saison mitigée.
Avec l’arrivée de Kylian 
Mbappé, Bellingham n’a pas pu 
se projeter autant vers l’avant 
comme il pouvait le faire lors 
de sa première année à Madrid. 
Redescendu d’un cran au milieu 
(sa position de base), l’Anglais 
a logiquement dû laisser le trio 
Mbappé-Vinicius-Rodrygo 
s’exprimer. Or Bellingham avait 
pris goût à son rôle de buteur 
providentiel de l’an dernier 
qui l’exemptait des tâches 
défensives. Cette saison, l’ancien 
pensionnaire du BVB a surtout 

dû jouer les couteaux suisses. 
Face au déséquilibre défensif 
constaté par Carlo Ancelotti, le 
numéro 5 merengue a été baladé 
et a souvent paru impuissant. 
Obligé de courir partout pour 
couvrir l’aile gauche et droite, 
Bellingham a fini sa saison sur 
les rotules.

Bellingham exilé sur le côté 
gauche ?

Avec l’arrivée de Xabi Alonso, 
quel rôle aura-t-il ? Le milieu 
restera sans doute un des titulaires 
indiscutables, même s’il devra se 
battre pour retrouver ses galons 
de titulaire si son absence de 
trois mois se confirme. Il faudra 
aussi guetter si l’éclosion d’Arda 
Güler se confirme et à quel poste, 
le Turc ayant rendu des copies 
très propres dans un rôle de 
milieu. Dans son édition du jour, 
AS croit avoir une partie de la 
réponse. Le quotidien madrilène 
assure que Xabi Alonso pourrait 
finalement opter pour une défense 
à quatre et pas un système à trois 
avec deux pistons.
Si tel est le cas, Federico Valverde 

et Aurélien Tchouameni seraient 
les deux pivots dans l’entrejeu. 
Bellingham serait alors exilé 
sur le côté gauche. Rodrygo 
(ou Güler) à droite et le duo 
Mbappé-Vinicius Jr pour mener 
l’attaque. À gauche, l’Anglais 
n’a pas le profil d’ailier, même 
s’il est capable de se projeter vers 
l’avant. Alonso lui demandera-
t-il de prêter main-forte aux 
attaquants ou de revenir aider 
dans le milieu ? Xabi Alonso 

nous apportera peut-être un 
premier élément de réponse lors 
du Mondial des Clubs, mais une 
fois encore, Jude Bellingham 
risque de devoir jouer les 
couteaux suisses. Mais lui qui se 
dit fan absolu de Zinedine Zidane 
- l’Anglais porte d’ailleurs le 5 en 
hommage à ZZ - se souviendra 
que le Français a lui aussi évolué 
sur le flanc gauche au Real 
Madrid. Et que ça a plutôt bien 
fonctionné…

A deux jours d’un possible 
quatrième Scudetto dans 
son histoire, Naples 

s’apprête à rendre un hommage 
monumental à Diego Maradona. 
Sport explique que ce samedi 24 
mai, à 16h, une statue de 6,20 
mètres représentant la légende 
argentine sera inaugurée sur la 
célèbre « Largo Maradona », 
véritable lieu de culte au cœur 

des Quartieri Spagnoli. Il s’agira 
de la plus grande représentation 
au monde de la légende 
argentine, figure éternelle du 
club, adulée pour avoir guidé les 
Napolitains vers leurs premiers 
titres en 1987 et 1990.
L’œuvre, réalisée par l’artiste 
italo-argentin Salvador 
Gaudenti, sera un véritable 
évènement dans la ville. 

Entourée de maillots, 
d’écharpes, de drapeaux et de 
fresques déjà présents sur la 
place, cette imposante sculpture 
viendra cimenter encore 
davantage le lien indéfectible 
entre Maradona et Naples. 
Plus de trois décennies après 
son départ du club, son ombre 
semble partie pour veiller 
indéfiniment sur la ville.

Rayan Cherki a été 
sélectionné pour la 
première fois par Didier 

Deschamps. Il fait partie de 
la liste des Bleus pour le Final 
Four de la Ligue des nations.
Il l’attendait depuis longtemps, 
c’est désormais fait ! Rayan 
Cherki a été convoqué pour la 
première fois avec l’équipe de 
France par Didier Deschamps. 
Auteur d’une bonne saison avec 
l’Olympique Lyonnais, c’est en 
toute logique que le médaillé 
d’argent des JO 2024 figure dans 
la liste des Bleus.
Le sélectionneur tricolore a 
révélé ce mercredi les raisons 
l’ayant poussé à ne pas le 
sélectionner lors du précédent 
rassemblement. « C’est ma 
responsabilité, a-t-il rappelé 
dans un premier temps. J’ai 
eu beaucoup d’échanges avec 
Gérald Baticle. Rayan aurait pu 
être là au mois de mars après ce 
qu’il a réalisé avec son club où il 
a été décisif, à travers ses buts et 
ses passes. Donc il sera là. »

De son côté, le joueur s’est montré 
tout sourire à l’annonce de son 
nom. Il se montre impatient de 
débuter cette nouvelle aventure 
comme on le voit dans une vidéo 
publiée sur les réseaux sociaux de 
l’Olympique Lyonnais. « C’est 
le début d’une belle aventure, 
glisse-t-il. Je suis impatient de 
pouvoir commencer, surtout 
qu’on va joueur deux beaux 
matchs. Donc impatient de 
pouvoir apporter ma pierre à 
l’édifice. »
La France plutôt que l’Algérie 

pour Rayan Cherki
Longtemps convoité par la 
Fédération Algérienne de 
Football, Rayan Cherki a 
finalement fait le choix de 
représenter l’équipe de France. 
Interpellé en conférence de 
presse sur un possible dilemme, 
Didier Deschamps s’est montré 
assez clair sur le sujet.
« Je n’ai jamais empêché un 
joueur de choisir ou de le bloquer 
pour qu’il fasse autre chose. 
À aucun moment je n’ai joué 

avec ça. Quand je sélectionne 
un joueur qui peut choisir une 
autre nation, je le prends quand 
j’estime que c’est le moment. 

Je ne jouerai jamais avec cette 
liberté », a expliqué l’ancien 
milieu de terrain.  Le choix est 
donc fait pour Rayan Cherki, 

qui aura peut-être l’occasion de 
faire ses premiers pas en sous le 
maillot frappé du coq, le 5 juin 
prochain face à l’Espagne.
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Parallels Desktop fait peau neuve et prend désormais 
en charge macOS Sonoma et Touch ID

Facebook Messenger 

Toutes les conversations seront chiffrées 

La source d’énergie du vent solaire a-t-elle enfin 
été découverte ?

Solar Orbiter, le satellite 
d’observation lancé en fé-
vrier 2020, pourrait avoir 

percé l’un des mystères de notre 
étoile : la source des vents so-
laires. Il aurait réussi cet exploit 
grâce à des images capturées par 
le télescope embarqué à son bord 
: l’Extreme Ultraviolet Image 
(EUI).
Le Soleil a beau se lever et se 
coucher chaque jour devant nos 
yeux, il n’en reste pas moins 
très mystérieux sur de nombreux 
aspects. Une énigme coriace 
reste celle des vents solaires, 
ces énormes flux de particules 
chargés en ions et en électrons 
qui sont expulsés à des vitesses 
inimaginables (entre 300 et 800 
km/s) de l’atmosphère du Soleil. 
Nous connaissons le phénomène 
depuis 1859 grâce aux travaux de 
Richard Christopher Carrington, 

sans en connaître vraiment l’ori-
gine.

Des jets énigmatiques
La sonde européenne Solar Or-
biter a mis en évidence des jets 
mineurs à la surface de l’astre, 
qui émettent un milliard de fois 
moins d’énergie que les plus 
grandes éruptions solaires. Ceux-
ci émergent des régions sombres 
du Soleil, que l’on appelle « trous 
coronaux » et qui sont baptisés 
« jets picoflare ». Bien que leur 
taille soit plutôt réduite (quelques 
centaines de kilomètres de long) 
et leur durée très brève (quelques 
dizaines de secondes tout au 
plus), il se pourrait qu’ils soient 
au cœur du phénomène des érup-
tions solaires. D’ailleurs, l’une de 
ces éruptions avait heurté Solar 
Orbiter avant son survol de Vé-
nus en 2022.
Ces jets d’envergure réduite 

pourraient être assez chargés en 
plasma (un état de la matière dont 
le soleil est constitué) chauffé à 
très haute température pour pou-
voir alimenter les vents solaires. 
Les chercheurs spéculent, ces jets 
picoflare pourraient jouer un rôle 
significatif dans ce phénomène, 
malgré leur énergie relativement 
faible.
Solar Orbiter : un allié précieux 
dans la compréhension du fonc-
tionnment solaire
Le Soleil approche lentement 
de son onzième cycle d›activité, 
et des vents solaires d›une puis-
sance colossale ont été observés 
pendant les mois de juillet et août. 
Les phénomènes ayant lieu à la 
surface de l›étoile étaient diffi-
cilement compréhensibles aupa-
ravant, mais Solar Orbiter s›est 
vu confier cette grande mission. 
Grâce à une orbite rapprochée au-

tour du Soleil (45 rayons solaires, 
ou 22 AU), la sonde permet une 
observation optimisée des dif-
férents processus à l›origine des 
vents solaires, mais aussi du 
champ magnétique de notre astre.
Cela faisait un moment que les 
trous coronaux étaient suspec-
tés d’être liés aux vents solaires, 

mais grâce à Solar Orbiter, 
l’Agence spatiale européenne a 
pu obtenir des images de ces jets 
picoflare au mois de mars de cette 
année. La seule pièce du puzzle 
manquante est l’observation de 
ces jets directement à l’intérieur 
d’un trou coronal.

La dernière version de Parallels 
est enfin disponible. Et figurez-
vous qu’il y a pas mal de nou-
veautés au programme.
L’application profite de cette 
nouvelle version pour repenser 
son interface utilisateur et pro-
pose une fonctionnalité attendue 
depuis longtemps.

Parallels 19 : quoi de neuf au 
programme ?

Si vous ne connaissez pas l’utilité 
de Parallels Desktop, sachez que 
l’application permet aux posses-
seurs d’ordinateurs Apple d’exé-
cuter Windows (ou un autre OS) 
directement sur leur Mac par le 

biais de la virtualisation. Comme 
chaque année, et en vue de l’arri-
vée de macOS Sonoma, l’appli-
cation vient de se mettre à jour. 
Celle-ci promet une comptabi-
lité avec la prochaine version du 
système d’exploitation d’Apple, 
prévue pour l’automne prochain. 
Mais comme vous vous en dou-
tez, ce n’est pas la seule bonne 
nouvelle que nous avons à parta-
ger avec vous aujourd’hui.
Eh oui, en plus de la compa-
tibilité avec macOS Sonoma, 
Parallels Desktop 19 introduit la 
prise en charge de Touch ID (qui 
va d’ailleurs déserter les futurs 

iPhone). Cela vous facilitera très 
certainement la vie au quotidien 
lorsque vous souhaiterez vous 
connecter à votre Mac et à vos 
différentes applications. Bien 
que vous n’aurez plus à inscrire 
manuellement vos mots de passe, 
ces derniers seront tout de même 
stockés dans le trousseau. Cette 
nouvelle version de Parallels 
propose également une refonte 
de son application et tout un tas 
d’autres nouveautés pensées pour 
améliorer l’expérience utilisateur.

La confidentialité bientôt assurée 
sur Messenger ? La messagerie 
instantanée de Facebook a annon-
cé ce mardi sur son blog qu’elle 
allait déployer le chiffrement de 
bout en bout (E2EE) par défaut 
pour toutes les conversations, 
rapporte Phonandroid.
D’ici la fin de l’année 2023, tous 
les échanges sur Messenger se-
ront donc protégés par cette tech-
nologie qui empêche toute écoute 
ou interception par un tiers. Le 
chiffrement de bout en bout existe 
déjà sur WhatsApp, propriété de 
Meta, mais n’était jusqu’ici pas 
disponible sur Messenger et Ins-

tagram.
Un « puzzle d’ingénierie » en 
cours de déploiement
La fonctionnalité est en test 
depuis 2022. Le chantier est en 
effet énorme : les messages de 
Messenger et Instagram fonc-
tionnent aujourd’hui via les ser-
veurs de Meta, qui servent donc 
de passerelle entre l’expéditeur 
et le destinataire. Pour supprimer 
cet intermédiaire, le géant améri-
cain a donc dû repenser tout son 
système, un « défi technique vaste 
et complexe » selon lui.
Le résultat est un « puzzle d’ingé-
nierie incroyablement complexe 

et difficile », précise la note de 
blog. Mais les tests avancent et « 
nous sommes toujours en bonne 
voie pour lancer le chiffrement de 
bout en bout par défaut pour les 
conversations […] sur Messenger 
d’ici la fin de l’année », indique 
Meta.
L’historique des échanges devrait 
aussi être chiffré. Dans le même 
temps, Meta teste la récupération 
des conversations chiffrées direc-
tement sur l’appareil au moyen 
d’un code, ainsi que la sauve-
garde des conversations sur ses 
services de stockage en ligne, 
comme les clouds.



L’Agence algérienne 
pour le rayonnement 
culturel (AARC) 

a annoncé, mardi dans un 
communiqué, la prolongation du 

délai de candidature au concours 
national de lecture «Frantz 
Fanon», destiné aux jeunes, 
jusqu’au 30 juin prochain, en 
vue de permettre à un plus 

grand nombre de participants de 
postuler.

L’Agence a décidé de prolonger 
les délais de réception des 
candidatures au «concours 
national de lecture - Frantz 
Fanon» jusqu’au 30 juin, en 
raison de la forte demande pour 
y participer, coïncidant avec la 
période des examens secondaires 
et universitaires, a précisé 
l’AARC. 

Cette initiative «s’inscrit dans 
la démarche du ministère de 
la Culture et des Arts, visant 
à ancrer l’acte de lecture chez 
les jeunes algériens et à rendre 
hommage à l’une des figures 
éminentes du combat littéraire 
et intellectuel en Algérie, Frantz 

Fanon, en encourageant la lecture 
de ses œuvres et en s’inspirant 
de ses idées éclairées», a ajouté 
l’Agence, soulignant que «le 
concours sera couronné par 
l’organisation d’une journée 
d’étude et une remise de prix». 

Les candidats intéressés sont 
invités à consulter le règlement 
du concours via le lien suivant 
: https://drive.google.com/file/
d/1ISG

Chaque candidat devra joindre, 
dans un document séparé 
accompagné du règlement du 
concours signé et certifié, les 
informations suivantes :  nom et 
prénom, date et lieu de naissance, 
adresse et numéro de téléphone, 
et une copie de la carte d’identité. 

Trois liens électroniques, en 
arabe, anglais et français, ont 
été mis à la disposition des 
participants pour télécharger la 
version numérique du premier 
livre de Frantz Fanon, «L’An V 
de la révolution algérienne». 

Le concours est ouvert à tous les 
jeunes algériens âgés de 18 à 35 
ans. Il consiste à lire une sélection 
d’ouvrages de Frantz Fanon, 
annoncés progressivement dans 
l’une des langues (arabe, anglais 
ou français) et à en rédiger un 
résumé. La première sélection 
des participants sera effectuée sur 
la base de la lecture et du résumé 
du premier ouvrage._

La onzième édition du Festival 
culturel national de la musique 
andalouse s’est ouverte mardi 
soir à la maison de la culture 
Tahar Ouettar de Souk Ahras avec 
un concert animé, devant une 
assistance nombreuse composée 
de familles, par une pléiade 
d’artistes dont la star a été Salim 
Fergani.

Fergani a excellé par 
l’interprétation d’un cocktail de 
chansons puisé dans le patrimoine 
musical constantinois, laissant 
ensuite la scène au talentueux 
artiste, Abderrachid Segueni, 
également de Constantine. 

La première soirée du festival 
dédié au savant, Ahmed Chihab-
Eddine Ettifachi, a mis à l’honneur 

le floklore des Aïssaoua interprété 
par plusieurs troupes de Souk 
Ahras qui ont plongé le public 
dans une atmosphère spirituelle 
au rythme de «Koumou Sebhou 
Allah’’ et «Ya achikine Rassoul 
Allah’’. Dans une allocution lu à 
l’occasion, au nom du ministre de 
la Culture et des Arts, le directeur 
général de l’Opéra d’Alger 
«Boualem Bessaïh’’, Abdelkader 
Bouazzara, a souligné que le 
choix de Souk Ahras pour la 
tenue de cette édition traduit la 
démarche du ministère d’ancrer 
l’action culturelle et l’engagement 
du secteur à soutenir les 
manifestations culturelles.

De son côté, le Commissaire du 
festival, Benthabet Mohamed 

Derbani, a indiqué que 
l’organisation à Souk Ahras du 
festival «relance la vie culturelle 
dans la région et consolide la 
présence de la musique andalouse 
dans les milieux juvéniles’’.

Le festival verra, cinq jours 
durant, l’organisation à la maison 
de la culture de concerts à animer 
par 18 artistes représentants les 
wilayas de Souk Ahras, d’Annaba, 
de Tlemcen, de Skikda, de 
Constantine et de Mila. 

Deux soirées de proximité seront 
en outre organisées à la salle 
Kateb Yacine de Sedrata dans 
le cadre du rapprochement de 
l’animation culturelle du public 
de cette commune.

Le 17 mai, en marge du 78e 
Festival de Cannes, l’Arab 
Cinema Center (ACC) a organisé 
la neuvième cérémonie des Critics 
Awards for Arab Films, sur la 
plage des Palmes. Pratiquement 
tous les professionnels du cinéma 
arabe présents à Cannes étaient 
là, parmi eux la grande star du 
cinéma égyptien et président du 
Festival International du Film du 
Caire Hussein Fahmy, notre fierté 
nationale Dhafer L’Abidine, le 
réalisateur palestinien Rashid 
Masharawi, le scénariste et 
producteur égyptien Mohamed 
Hefzy… 

Le palmarès inclut cette année 
deux lauréats tunisiens : Adam 
Bessa, désigné Meilleur acteur 
pour son rôle dans Ghost Trail, 
et Amine Bouhafa, primé pour 
la Meilleure musique originale 
dans Aïcha de Mehdi Barsaoui.

Adam Bessa reçoit cette 
récompense pour la deuxième 
fois, après avoir été primé en 
2023 pour son rôle dans le film 
tunisien Harka, déjà salué cette 
année-là dans la section Un 
Certain Regard. Quant à Amine 
Bouhafa, il remporte pour la 
quatrième fois le prix de la 

meilleure musique décerné par 
les Critics Awards.

La cérémonie s’est ouverte par 
la remise des Prix d’honneur 
pour l’ensemble d’une carrière 
critique à Ninos Mikelides 
(Chypre) et Erfan Rashid (Irak).

Le palmarès a été établi par 
281 critiques de cinéma 
internationaux, réunis par l’Arab 
Cinema Center, en partenariat 
avec la plateforme Festival 
Scope. Les prix distinguent 
des films arabes sortis au cours 
de l’année écoulée, dans dix 
catégories.

Le cinéma palestinien est très 
présent cette année, avec quatre 
distinctions : le très beau Thank 
You for Banking with Us! de Laila 
Abbas reçoit les prix du Meilleur 
film et de la Meilleure réalisation, 
No Other Land est désigné 
Meilleur documentaire — un 
film qui a également remporté 
l’Oscar 2025 du meilleur 
documentaire — et l’étonnant 
et magnifique Upshot de Maha 
Haj, projeté en ouverture des 
Journées Cinématographiques de 
Carthage 2024, remporte le prix 
du Meilleur court métrage.

Prolongation du délai de candidature au concours national 
de lecture «Frantz Fanon» jusqu’au 30 juin prochain

Souk Ahras 
 ouverture de la 11 ème édition du Festival national 

de la musique andalouse

 Deux Tunisiens récompensés aux Critics
 Awards for Arab Films
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Présenté en compétition 
officielle au 78e Festival de 
Cannes, «Un simple accident» 
a bouleversé la Croisette. La 
projection s’est achevée sous 
une standing ovation longue 
et chaleureuse, l’une des plus 
émouvantes de cette édition. Ce 
film puissant, tendu, traversé par 
une rage sourde et une humanité 
bouleversante, pourrait bien 
figurer parmi les favoris pour la 
Palme d’Or.
Son auteur, Jafar Panahi, n’est 
pas un inconnu sur la scène 
cannoise. Réalisateur majeur du 
cinéma iranien, il y a remporté 
la Caméra d’or en 1995 pour 
Le Ballon blanc (Quinzaine des 
réalisateurs), le prix du Jury Un 
Certain regard pour Sang et Or 
en 2003, et son film Trois visages 
y a décroché le prix du scénario 
en 2018. Mais depuis plus de dix 
ans, son nom est aussi synonyme 
de résistance. Résistance à un 
régime qui a tenté de le réduire 
au silence, en lui interdisant 
de filmer, de voyager, ou de 
s’exprimer publiquement. 
Cela ne l’a jamais empêché de 
continuer à faire du cinéma, 
souvent en cachette, souvent 
avec des moyens de fortune, mais 
toujours avec cette nécessité 
vitale d’interroger son époque, sa 
société, et les souffrances de son 
peuple.
Un simple accident, comme 
nombre de ses précédents films, 
a été réalisé sans autorisation 
de tournage délivrée par la 
République islamique et les 
actrices du film ne portent pas 
toutes le hidjab, une transgression 
passible de lourdes peines en 
Iran.
Jafar Panahi a payé cher son 
insoumission : arrestations, 
assignation à résidence, 
interdiction de travail, et 
plusieurs peines de prison. 

Il est sorti récemment d’une 
incarcération de sept mois, mais 
lors de la présentation cannoise, 
il a tenu à rappeler que nombre 
de ses confrères et consœurs, 
en particulier les actrices, sont 
toujours emprisonnés ou réduits 
au silence, uniquement pour 
avoir défendu la liberté, la 
justice, ou simplement la vérité.
Sur scène, le cinéaste a dédié 
la projection de son film aux 
cinéastes iraniens, et plus 
particulièrement aux actrices « 
qui ne peuvent plus travailler 
parce qu’elles ont participé 
au mouvement de libération 
des femmes et contre le 
port obligatoire du voile ». 
Visiblement ému, il a évoqué sa 
propre détention, l’impossibilité 
de travailler librement en Iran, et 
la douleur de voir ses camarades 
dispersés dans le monde, souvent 
en exil, arrachés à leurs terres, 
mais continuant malgré tout à 
faire des films. Il a conclu avec 
cet espoir tenace : « Un jour, 
nous pourrons rentrer chez nous 
et filmer à nouveau dans notre 
pays. »
Dans Un simple accident, tout 
part d’un fait banal, presque 
anodin. Un père, sa fille, et une 
mère enceinte sont en voiture, 
la nuit. Soudain, ils heurtent 
et blessent un chien. La fillette 
reproche à son père de ne pas 
avoir freiné. Il se défend, dit 
que l’animal s’est jeté sous la 
voiture et que la route n’était pas 
éclairée. Une scène d’apparence 
ordinaire, mais qui contient déjà 
tous les éléments qui vont faire 
basculer le film dans un drame 
psychologique intense.
La voiture tombe en panne peu 
après. Est-ce à cause du choc ? 
On ne le saura jamais vraiment. 
Un homme tente de les aider, un 
autre les observe et commence à 
suivre la famille, discrètement. 

Le lendemain, cet homme enlève 
le père. Il s’apprête à le tuer, 
mais hésite. Est-il sûr de son 
identité ? Est-ce bien lui, cet 
ancien geôlier, cet homme qui l’a 
torturé en prison ? La question 
le hante. Il décide de le garder 
captif le temps de vérifier. Il fait 
alors appel à d’autres anciens 
prisonniers, eux aussi victimes 
du même bourreau, pour essayer 
de le reconnaitre.
Chacun apporte son témoignage. 
Il y a celui qui veut oublier, 
tourner la page, recommencer sa 
vie, celui qui réclame vengeance 
immédiate, celle qui ne parvient 
pas à surmonter les séquelles 
physiques et psychologiques de 
la torture... Le film avance par 
couches successives, chaque 
voix apportant une nuance, 
une douleur différente. Jusqu’à 
un face-à-face final entre le 
prisonnier et son ravisseur. La 
vérité éclatera-t-elle ? Ou est-ce 
simplement une autre projection 
de la mémoire brisée de ces 
hommes et femmes broyés par 
l’appareil répressif d’un État 
qui nie les libertés les plus 
fondamentales ?
Un simple accident n’est pas un 
film à suspense au sens classique 
du terme, même s’il en emprunte 
certains ressorts. C’est avant tout 
une réflexion sur la mémoire, 
la justice, la vengeance, et la 
possibilité (ou l’impossibilité) 
de la réconciliation. Jafar 
Panahi y tisse une métaphore 
lucide de la société iranienne, 
traumatisée par des décennies de 
répression. À travers les figures 
de ses personnages — l’enfant 
innocente, le père embarrassé, 
la mère silencieuse, les anciens 
prisonniers tiraillés entre oubli 
et revanche —, il déploie un 
tissu de récits individuels qui, 
mis bout à bout, forment une 
fresque collective de la douleur 

iranienne.
La mise en scène, sobre et 
tendue, accentue ce sentiment 
d’étouffement. Les plans serrés, 
les jeux d’ombre et de lumière, 
les silences, les cris, tout 
concourt à créer une atmosphère 
de doute permanent. Est-ce lui ? 
Est-ce le bon ? Peut-on croire sa 
mémoire ? Peut-on faire justice 
avec si peu de certitudes ? A-t-
on le droit de se faire justice soi-
même ? Et si on tue, ne devient-
on pas comme ce bourreau?  Ce 
n’est pas la réponse qui importe, 
mais le chemin que chacun 
emprunte. Et au fil du film, les 
divers personnages évoluent.
Le film interroge aussi ce que 
signifie être un être humain 
face à la machine de l’État. Il 
oppose, de manière presque 
documentaire, les survivants 
et les bourreaux, les victimes 
et les complices, les résistants 
et les zélateurs. Il n’y a pas de 
manichéisme dans Un simple 
accident, mais une complexité 
morale vertigineuse. Chacun 
est confronté à ses choix, à ses 
douleurs, à son passé. Chacun 
essaie de comprendre ce qui lui 
est arrivé, et ce qu’il doit faire à 

présent.
Avec ce film, Jafar Panahi 
confirme qu’il est l’un des grands 
cinéastes du présent. Malgré les 
interdictions, les arrestations, 
les exils forcés, il continue à 
faire entendre la voix de ceux 
qu’on empêche de parler. Un 
simple accident est peut-être 
son œuvre la plus politique, et 
paradoxalement la plus humaine. 
Il nous rappelle que derrière les 
slogans, les lois et les censures, 
il y a des vies. Des existences 
abîmées, mais debout. Des 
hommes et des femmes qui, 
envers et contre tout, continuent 
à croire à la dignité.
À Cannes, ce cri a trouvé un 
écho. Le public du Grand 
Théâtre Lumière, debout, a 
longuement applaudi ce retour 
en grâce. Une Palme d’Or serait 
une reconnaissance éclatante, 
mais le film a déjà accompli 
bien davantage : il a touché 
les consciences. Avec une 
bouleversante simplicité.

Le film animé «Lilo & Stitch» 
est de retour et cette fois, 

dans une version adaptée à un 
nouveau public.

Stitch revient plus duveteux 
et plus espiègle que dans le 
film d’animation original.

Cette version réalisée en prise 
de vue réelle du long-métrage 
met en scène Maia Kealoha dans 
le rôle de Lilo, Sydney Agudong 
dans le rôle de Nani et Chris 
Sanders revient dans le rôle de 
Stitch.
Le film a été présenté en première 
mondiale à Los Angeles samedi. 

Stitch a descendu le tapis dans 
sa décapotable rose et a posé 
avec ses coéquipiers. La série 
animée pour enfants raconte 
l’histoire d’une petite fille 
hawaïenne solitaire, Lilo, qui 
a du mal à s’intégrer après la 
mort de ses parents. Après avoir 
souhaité une bonne étoile, Lilo 
rencontre un ange improbable 
sous la forme d’un extraterrestre 
qui s’est échappé.
« Dans la tradition afro-
américaine, nos enfants ont 
beaucoup de tantes et d’oncles, 
et parfois ils se demandent si il 

s’agit vraiment de leur famille. 
Le thème de la famille choisie 
est au cœur du film… » a déclaré 
Courtney B. Vance, acteur.
Ensemble, les deux meilleures 
amies s’aident mutuellement à 
grandir, à vaincre leurs peurs 
et à découvrir ce que signifie le 
choix d’une famille.
Cette comédie dramatique 
de science-fiction animée 
de Disney, est sortie pour la 
première fois en 2002.

 le retour de «lilo & Stitch»

Cannes 2025 
 « Un simple accident », un film de colère et d’humanité
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On entend beaucoup parler 
de la vitamine C pour 
conserver sa vitalité, mais 

saviez-vous qu’il existe bien 
d’autres vitamines essentielles 
pour garder la forme ? C’est le cas 
de la vitamine B6, une vitamine 
clé pour le bon fonctionnement 
de l’organisme. Quel est son rôle 
? Quels aliments consommés 
pour en faire le plein ? Comment 
éviter les carences ? Doit-on se 
complémenter ? Voici les réponses.
L’essentiel
Réalisé avec l’IA, validé 
par Santé Magazine.
• La vitamine B6 
(pyridoxine) est essentielle pour le 
métabolisme énergétique, le système 
nerveux et le système immunitaire. 
Elle aide à la production d’énergie, 
à la régulation hormonale, et à 
la gestion du stress. Nécessaire 
à la formation des globules 
rouges, elle prévient l’anémie.
• On trouve la vitamine B6 
dans les viandes, poissons, légumes, 
fruits et céréales complètes. Une 
alimentation équilibrée constitue la 
meilleure prévention contre la carence.
• Un manque de vitamine 
B6 peut entraîner fatigue, anémie, 
troubles cutanés, nervosité et perte 
de cheveux. Des compléments 
alimentaires peuvent être nécessaires 
sous contrôle médical. Certains 
patients comme les personnes 
âgées, les végétariens ou les femmes 
enceintes sont les plus à risque.
• La dose quotidienne 
recommandée varie selon l’âge et la 
situation (par exemple, grossesse). 
Un excès de vitamine B6 peut causer 
des troubles nerveux et digestifs.
Pour conserver un corps en bonne 
santé et un teint éclatant, il ne faut 
pas sous-estimer l’importance 
des vitamines. Parmi celles-
ci, la vitamine B6 mérite toute 
notre attention. Cet oligoélément 
joue un rôle important dans de 
nombreux processus biologiques 
: production d’énergie, régulation 
hormonale, fonctionnement du 
système nerveux et immunitaire… 
Faisons le point sur cette vitamine 
indispensable à notre longévité.
Qu’est-ce que la vitamine 
B6 (pyridoxine) ?
La vitamine B6, également appelée 
pyridoxine, est une vitamine 
hydrosoluble, c’est-à-dire qu’elle 
se dissout dans l’eau, contrairement 
aux vitamines liposolubles. « Elle 
fait partie du groupe des vitamines 
B, qui sont nombreuses et impliquées 
dans divers processus métaboliques 
», explique Sandra Ferreira, 
diététicienne. Non synthétisée par 
l’organisme, elle doit impérativement 
être apportée par l’alimentation. 
Heureusement, elle se trouve dans 
de nombreux aliments, aussi bien 
d’origine animale que végétale, ce 
qui facilite son apport quotidien. 
Toutefois, certaines personnes 
peuvent souffrir de carences, et dans 
ce cas, des compléments alimentaires 

peuvent être nécessaires, mais 
toujours sous contrôle médical.
Un rôle fondamental dans 
le métabolisme énergétique
La vitamine B6 joue un rôle crucial 
dans le métabolisme des protéines, 
des glucides et des lipides. En 
effet, elle aide l’organisme à 
transformer ces macronutriments 
en énergie. Cette vitamine est 
donc primordiale pour se sentir en 
forme, notamment lors de périodes 
particulièrement actives, où le corps 
a besoin d’une source constante 
d’énergie pour affronter le quotidien.
La vitamine B6 est aussi 
indispensable pour maintenir un 
niveau d’énergie optimal pendant 
un régime alimentaire, qui peut 
parfois entraîner une baisse de 
forme ou une fatigue. Il est donc 
crucial de maintenir une alimentation 
équilibrée même pendant une diète 
hypocalorique, afin de satisfaire 
les besoins en cette vitamine.
C’est une vitamine antistress
Outre son rôle dans le 
métabolisme énergétique, 
ce nutriment est également 
régulateur du système nerveux.
La vitamine B6 est impliquée dans 
la synthèse des neurotransmetteurs, 
comme la sérotonine, le 
GABA et la dopamine, ce qui 
lui confère un rôle clé dans la 
gestion du stress et de l’anxiété. 
Sandra Ferreira diététicienne.
En période de stress, un bon apport 
en vitamine B6 peut donc aider à la 
réduction de la fatigue et à mieux 
gérer ces périodes difficiles. Il est 
aussi recommandé de l’associer 
avec d’autres nutriments qui 
contribuent à lutter contre le stress, 
comme le magnésium, les oméga-3, 
les vitamines B9, B12, C, E et D.
La vitamine B6 est essentielle 
pour prévenir l’anémie
« La vitamine B6 est essentielle à la 
formation des globules rouges. Elle 
permet d’éviter des troubles comme 
l’anémie, caractérisée par une faible 
concentration d’hémoglobine, » 
selon Sandra Ferreira, diététicienne. 
L’anémie se manifeste par une 
fatigue importante, un essoufflement 
et une pâleur de la peau.
La vitamine B6 permet ainsi 
d’optimiser la circulation sanguine 
et l’oxygénation des tissus. 
Elle est donc particulièrement 
bénéfique pour celles et ceux qui 

ressentent une fatigue persistante 
ou des symptômes d’anémie.
Vitamine B6 chez la femme 
: pourquoi est-elle un soutien 
de l’activité hormonale ?
Pour les femmes, la vitamine B6 
est un véritable soutien en matière 
de l’activité hormonale. Elle aide 
à réguler les hormones comme les 
œstrogènes et la progestérone. Cela 
permet de limiter les symptômes 
liés aux cycles menstruels ou à la 
ménopause, tels que les bouffées de 
chaleur, les douleurs menstruelles 
ou l’irritabilité. En période 
prémenstruelle, la vitamine B6 
peut être bénéfique pour limiter les 
effets du syndrome prémenstruel 
(SPM) et améliorer l’humeur.
Un nutriment qui a des bienfaits pour 
la peau, les cheveux et les ongles
La vitamine B6 joue également 
un rôle dans la santé de la peau, 
des cheveux et des ongles. Elle 
intervient dans le métabolisme des 
protéines et aide à la synthèse des 
acides aminés, éléments essentiels 
à la formation de la kératine, une 
protéine indispensable à la croissance 
capillaire et à la solidité des ongles. 
Elle participe aussi à la production 
de collagène, qui aide à maintenir 
l’élasticité et la fermeté de la peau.
Une carence en vitamine B6 peut 
se manifester par une peau sèche, 
des cheveux cassants ou une perte 
excessive de cheveux. C’est donc 
un allié précieux pour maintenir une 
apparence jeune et en bonne santé.
Alimentation : comment prévenir 
une carence en vitamine B6 ?
Une alimentation variée et équilibrée 
est généralement suffisante pour 
éviter les carences en vitamine B6. 
« Bonne nouvelle, la vitamine B6 
est présente dans de nombreux 
aliments, ce qui limite les risques de 
carence, » explique Sandra Ferreira. 
Elle est notamment présente dans :
• viandes : abats, 
poulet, dinde, bœuf, porc ;
• poissons : saumon, 
thon, truite, sardine, morue ;
• produits 
laitiers : lait, fromages…
• légumineuses : 
lentilles, pois chiches, haricots ;
• céréales entières complètes 
: avoine, quinoa, riz complet, orge ;
• fruits : banane, avocat, 
papaye, groseille, pruneaux ;
• légumes feuilles ou 

racines : épinards, poivron, 
pommes de terre avec la peau ;
• fruits secs et fruits 
à coque : amandes, noix, 
abricots secs, raisins secs.
Il est important de privilégier 
les aliments riches en vitamine 
B6 tout au long de l’année, car 
cette vitamine ne peut pas être 
stockée par l’organisme et finit 
par être éliminée dans les urines.
Compléments alimentaires 
: quand faut-il y recourir ?
Bien que la majorité des personnes 
n’aient pas besoin de compléments 
alimentaires, il existe certaines 
situations où des carences en 
vitamines et minéraux peuvent 
survenir. « Une carence en vitamine 
B6 peut survenir en cas d’alimentation 
déséquilibrée, entraînant des troubles 
comme l’anémie ou des troubles 
neurologiques. Dans ces cas, une 
supplémentation peut être envisagée, 
» prévient Sandra Ferreira.
Les personnes les plus exposées 
à ce risque de déficit sont :
• les personnes 
âgées de plus de 65 ans ;
• les personnes 
trop maigres (IMC < 19) ;
• les personnes obèses ;
• les personnes ayant 
une alimentation déséquilibrée 
ou suivant un régime alimentaire 
spécifique ou contraignant ;
• les végétariens 
et végétaliens ;
• les personnes 
souffrant de troubles du 
comportement alimentaire (TCA) 
: anorexie, boulimie, bigorexie… ;
• les personnes 
pratiquant un sport intensif ;
• les femmes 
enceintes ou allaitantes ;
• les personnes ayant un 
mode de vie particulièrement exigeant.
Dans ces cas, il est recommandé 
de consulter un professionnel de 
santé pour ajuster les apports via 
des compléments. Cependant, les 
compléments alimentaires doivent 
être pris de manière temporaire 
et sous un contrôle médical strict. 
Ajoutons que ces produits ne peuvent 
se substituer à un mode de vie sain.
Manque de vitamine B6 : 
quels symptômes doivent 
vous pousser à consulter ?
Si vous présentez un ou plusieurs des 
signes suivants, mieux vaut consulter 
un médecin, vous souffrez peut-
être d’une carence en vitamine B6 :
• Fatigue et faiblesse 
: «ces signes sont souvent la 
conséquence de l’anémie liée au 
déficit en vitamine B6», d’après 
Sandra Ferreira, diététicienne.
• Problèmes cutanés : 
dermatite séborrhéique, acné, 
peau sèche : « Il peut aussi y 
avoir des gerçures au niveau 
de la bouche et des lèvres», 
souligne la spécialiste en nutrition.
• Changements d’humeur 
: dépression, anxiété, irritabilité
• Fourmillements, 

engourdissements : “Les troubles 
neurologiques liés à une carence 
en vitamine B6 peuvent aller 
jusqu’à des crises épileptiques 
inhabituelles”, selon l’experte.
• Perte de 
cheveux et ongles fragiles
• Crampes, douleurs 
et faiblesse musculaire
• Infections fréquentes
• Langue gonflée 
et rouge (glossite)
• Règles irrégulières 
(chez les femmes)
À noter que le médecin peut vérifier 
une carence en vitamine B6 par un test 
sanguin mesurant la concentration 
de pyridoxal 5’-phosphate (PLP), 
la forme active de la vitamine. En 
outre, si une anémie est présente, 
notamment accompagnée de 
symptômes neurologiques ou 
cutanés caractéristiques, cela 
pourrait orienter le médecin vers une 
suspicion de carence en vitamine 
B6, bien que l’anémie puisse aussi 
résulter d’autres causes comme une 
carence en fer ou en vitamine B12.
Comprimés de vitamine B6 
: attention au surdosage !
Bien que la vitamine B6 soit 
hydrosoluble (ce qui signifie 
qu’elle est éliminée par l’urine 
lorsqu’elle est consommée à des 
doses supérieures aux besoins de 
l’organisme), une supplémentation 
excessive peut causer des effets 
secondaires tels que des troubles 
nerveux ou digestifs. « Des doses 
trop élevées de vitamine B6 peuvent 
entraîner des engourdissements des 
membres inférieurs (pieds, jambes) 
en plus de troubles digestifs, » 
avertit Sandra Ferreira. Il est donc 
essentiel de respecter les doses 
recommandées sur ces produits et 
de consulter un spécialiste avant 
de commencer un traitement.
Quels sont les besoins 
journaliers en vitamine B6 ?
Bébés (avant 1 an) :
• 0-6 mois : 0,1 mg/jour
• 7-12 mois : 0,3 mg/jour
Enfants :
• 1-3 ans : 0,5 mg/jour
• 4-8 ans : 0,6 mg/jour
• 9-13 ans : 1,0 mg/jour
Adolescents et adultes :
• Adolescents (14-
18 ans) : 1,2-1,3 mg/jour
• Adultes (19-
50 ans) : 1,3 mg/jour
• Hommes 50 
ans et plus : 1,7 mg/jour
• Femmes 50 
ans et plus : 1,5 mg/jour
Femmes enceintes et allaitantes :
• Enceintes : 1,9 mg/jour
• Allaitantes : 2,0 mg/jour

Voici pourquoi la vitamine B6 est essentielle pour
 l’énergie et le bien-être
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Vous souhaiteriez porter 
plus souvent la queue-
de-cheval mais avez 

l’impression qu’elle ne vous met 
pas assez en valeur ? Découvrez 
l’astuce toute simple pour la 
réussir à tous les coups et ce, peu 
importe votre forme de visage.
Le chignon, les tresses… 
Certaines coiffures sont à la 
beauté ce que le jean et la 
chemise blanche sont à la mode 
: des basiques. Ces intemporels 
de la coiffure séduisent depuis 
des décennies et se portent à 
toutes les occasions. Chignon 
plaqué façon «olaplex», chignon 
bas, tresses collées… Il en 
existe un nombre incalculable. 
Parmi eux, impossible de ne pas 
parler de l’iconique queue-de-
cheval. Combien de fois l’avons-
nous portée, et ce, depuis notre 
enfance ? Rapide à faire, elle est 
également très pratique et facilite 
notre quotidien en dégageant 
notre visage.
Peu à peu, la queue-de-cheval 
s’est détachée de son aspect 
pratique pour devenir un 
véritable accessoire de mode. 
Coiffure tendance, elle se 
décline en plusieurs styles, de 
la queue-de-cheval haute façon 
Ariana Grande, à la queue-de-
cheval façon Barbie, en passant 
par la demi-queue-de-cheval. 
Cependant, il arrive que malgré 
nos efforts, cette dernière ne 

mette pas toujours en valeur notre 
visage. Pour réussir une queue-
de-cheval canon et qui vous ira 
à tous les coups, découvrez ce 
conseil magique.

Queue-de-cheval : le conseil 
tout simple pour la réussir

Trop basse, pas assez tirée… 
Faire une queue-de-cheval 
parfaite peut parfois relever de 
l’impossible, pour peu que celle-
ci ne mette pas notre visage en 
valeur comme on le souhaiterait. 
Heureusement, quand on ne sait 
pas comment maîtriser quelques 
basiques, on peut compter sur la 
présence des réseaux sociaux et 
plus particulièrement de TikTok. 
Véritable mini d’or d’astuces 
en tout genre, le réseau social 
est rempli d’anonymes et de 

professionnels qui partagent 
chaque jour leurs trucs et astuces 
pour rendre notre routine beauté 
efficace, donnant naissance à de 
nouvelles tendances.
Cette fois-ci, c’est la jawline rule 
qui attire tous les regards. Cette 
astuce promet d’offrir une queue-
de-cheval canon, qui donnera un 
effet lifté à votre visage. L’idée 
derrière la jawline rule, c’est, 
comme, son nom l’indique, de se 
baser sur la ligne de la mâchoire 
pour effectuer sa queue-de-
cheval. Pour y parvenir, il suffit de 
commencer par tracer une ligne 
imaginaire à partir du centre de 
votre menton, puis de suivre cette 
ligne jusque derrière vos oreilles 
en ligne droite, jusqu’à atteindre 
le milieu de l’arrière de votre 

tête. C’est ici que votre queue-
de-cheval doit arriver. Selon 
Mahogany Grace, une coiffeuse 
new-yorkaise, cette astuce est 
un «excellent point de départ» 
pour «quelqu’un qui n’a pas 
l’habitude de tirer ses cheveux 

vers l’arrière», explique-t-elle à 
PureWow. Bonne nouvelle, elle 
convient à toutes les formes de 
visage mais également à vous les 
types de cheveux ! C’est parti, à 
vos brosses à cheveux !

Le cou fait partie des zones 
du corps où la peau est 
particulièrement fine et marque 
plus facilement. C’est pour 
cela que des rides s’y forment 
rapidement. Pour les prévenir, 
voici le geste tout simple à 
effectuer, selon une experte.
«Collier de Vénus», «ride du 
texto»… Il existe de nombreux 
surnoms pour qualifier les rides 
du cou ! Tout comme le contour 
de nos yeux, celui des lèvres 
ou encore notre front, le cou 
fait partie des zones du corps 
où la peau est particulièrement 
fine. Résultat : elle marque 
plus facilement et les rides 
peuvent s’y installer plus 
rapidement. En plus de tout 
cela, le cou est également l’une 
des zones les plus exposées aux 
rayons du soleil et aux autres 
agressions extérieures, telles 
que la pollution, ou encore les 

frottements des bijoux et des 
vêtements.
Ce n’est donc pas pour rien qu’il 
est primordial d’en prendre le 
plus grand soin. Mais qu’on se le 
dise, nous sommes encore trop 
nombreuses à oublier de le faire. 
En effet, lorsque l’on utilise son 
nettoyant, sa crème hydratante 
ou encore sa crème solaire, il ne 
suffit pas juste d’en appliquer sur 
le visage ! Il faut aussi descendre 
jusqu’au cou et au décolleté. 
Mais ce n’est pas tout. Selon 
le docteur Claire Wolinsky, 
une dermatologue américaine 
basée à New-York, il y aurait 
également un geste primordial 
à effectuer au quotidien pour 
prévenir l’apparition des rides 
au niveau du cou.
Voici le geste à effectuer pour 
prévenir l’apparition des rides 
au niveau du cou
Crème de jour, crème de nuit, 

exfoliant chimique, sérum au 
rétinol, crème solaire SPF 50… Il 
existe une multitude de soins sur 
le marché des cosmétiques pour 
prévenir l’apparition des rides 
sur notre visage, mais également 
sur notre cou. Cependant, il 
semblerait que ce ne soit pas la 
seule chose à faire ! En effet, tout 
comme notre front, notre cou est 
touché quotidiennement par les 
nombreux mouvements de notre 
tête. Ainsi, la peau se retrouve 
très souvent avec de nombreux 
plis, qui peuvent s’installer avec 
le temps.
Selon la dermatologue, il faudrait 
donc être particulièrement 
vigilant quant aux mouvements 
de notre tête, pour minimiser 
au maximum les plis. Bien 
évidemment, il ne s›agit de 
garder sa tête droite à longueur 
de journée, ce qui serait, 
entendons-nous, impossible. 

L’experte recommande surtout 
de faire attention lorsque l›on 
a les yeux rivés sur notre écran 
de téléphone. Oui, car nous 
avons l›habitude de le placer 
en contrebas, provoquant la 

formation de plis dans notre cou 
lorsque l’on baisse la tête pour le 
regarder. L’experte recommande 
ainsi de relever son téléphone de 
manière à ce que notre cou soit 
le plus droit possible.

L’astuce pour obtenir une queue-de-cheval canon 
qui met en valeur tous les visages

Rides du cou 

Le réflexe tout simple à adopter au quotidien 
pour les prévenir
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Le comédien fait partie de la 
saga depuis le troisième opus 
et est de nouveau complice de 
Tom Cruise dans « The Final 

Reckoning »

«Mission : Impos-
sible a changé ma 
vie !, s’exclame 

Simon Pegg. Et cela dure depuis 
vingt ans. » Le comédien anglais, 
bien connu des fans de comédies 
pour Shawn Of The Dead et Hot 
Fuzz, a vu une nouvelle carrière 
s’ouvrir devant lui quand il est 
devenu Benji, un collaborateur 
d’Ethan Hunt alias Tom Cruise 
dans Mission : Impossible 3 réa-
lisé en 2006 par J.J. Abrams.
Il retrouve ce rôle pour un nouvel 
- et dernier ? - opus de la saga The 
Final Reckoning réalisé par Chris-
topher McQuarrie et découvert 
au Festival de Cannes le week-
end dernier. « C’est un privilège 

pour un acteur de reprendre un 
rôle six fois et de le faire évoluer 
au fil des années, déclare Simon 
Pegg à 20 Minutes. Je dois beau-
coup à Christopher McQuarrie 
qui a étoffé mon personnage et 
lui a permis de passer du statut 
de technicien dans un fauteuil à 
partie prenante de l’action ».

Tom Cruise aux petits soins
Dans ce nouvel opus où Ethan 
Hunt doit sauver le monde d’une 
IA maléfique, virus qui pourrait 
détruire la planète, Benji n’hésite 
plus à mettre la main à la pâte. « 
Je ne serai jamais capable de faire 
des cascades comme Tom Cruise 
et je ne suis pas prêt à risquer ma 
vie pour un film », admet Simon 
Pegg. La star veille sur lui et sur 
les autres membres de l’équipe 
comme un grand frère protec-
teur. « Tom prend tous les risques 

mais s’inquiète constamment de 
notre bien-être comme si c’était 
nous qui nous mettions en danger 
», précise-t-il.
Le comédien reconnaît qu’il lui 
est difficile de dire « au revoir » à 
Benji qu’il a porté en lui pendant 
si longtemps. « Vous me deman-
dez s’il y aura un nouvel opus ? 
Prenez un chocolat ! J’en offre 
un à tous les journalistes qui me 
posent la question », plaisante Si-
mon Pegg en présentant un pla-
teau presque vide. « J’ai toujours 
dit à Christopher McQuarrie 
qu’il devrait envisager un spin-
off avec Benji même si je suis 
incapable d’effectuer les mêmes 
cascades que Tom. Il faudrait 
l’envisager comme une comédie 
en demi-teinte ».

Icône de la pop culture
Simon Pegg n’en revient toujours 
pas d’être devenu, presque sans 

s’en rendre compte, une icône 
de la pop culture. « Ça me fait 
souvent tout drôle de me dire que 
j’ai joué dans Star Trek et dans 
Mission : Impossible mais j’es-

saye de garder les pieds sur terre 
», admet-il. Il serait prêt à signer 
immédiatement si Tom Cruise 
décidait de remettre le couvert. 

Grâce à Gemini 2.0, l’IA de 
Google, les joueurs de Fortnite 
ont désormais la possibilité de 
discuter avec la voix iconique 
de Dark Vador. Mais un syndicat 
américain reproche à l’éditeur du 
célèbre jeu vidéo de ne pas l’en 

avoir informé
Le célèbre jeu vidéo Fortnite est 
au coeur d’une polémique après 
l’arrivée d’un nouveau person-
nage, et pas n’importe lequel, 
l’iconique Dark Vador. Depuis 
quelques jours, les amateurs de 

ce jeu en ligne éditée par Epic 
Games peuvent recruter dans leur 
équipe le méchant de Star Wars, 
et discuter avec lui de vive voix. 
Avec la vraie voix de l’interprète 
original, le comédien James Earl 
Jones, décédé en septembre 2024. 
Les réponses de Dark Vador sont 
générées grâce à Gemini 2.0, l’as-
sistant IA de Google.

Une plainte déposée par un 
syndicat américain du jeu 

vidéo
Problème : Cette initiative n’a pas 
du tout été appréciée par SAG-
AFRTA, le syndicat profession-
nel américain qui représente plus 
de 160 000 acteurs de la culture 
(TV, cinéma, jeux vidéo). Dans un 
communiqué, le syndicat reproche 
à l’éditeur de Fornite, Llama Pro-
ductions, filiale d’Epic Games 
d’avoir « remplacé le travail des 
interprètes humains par une tech-
nologie d’intelligence artificielle 
», et ce, « sans négocier » avec lui 

les conditions appropriées.
« Nous devons protéger notre 
droit à négocier les conditions 
d’utilisation des voix qui rem-
placent le travail de nos membres, 
y compris ceux qui, par le passé, 
ont contribué à reproduire le 
rythme et le ton iconiques de 
Dark Vador dans les jeux vidéo », 
a-t-il commenté. En conséquence, 
SAG-AFRTA a déposé plainte 
pour pratique déloyale de travail 
auprès de l’agence du gouverne-
ment fédéral américain (NLRB), 
notamment chargée d’enquêter 
sur les pratiques illégales dans le 
monde du travail.
Fornite désormais inaccessible 

sur App Store
Cette polémique intervient 
quelques jours après le retrait 
par Epic Games de Fortnite de la 
plateforme App Store. Jusqu’ici, 
seuls les propriétaires américains 
d’un appareil de la marque à la 
pomme étaient privés de ce titre 

très populaire mais la situation 
est désormais mondiale, pour un 
jeu en ligne qui rassemble quoti-
diennement plusieurs millions de 
joueurs.
« Aujourd’hui, malheureusement, 
Fornite sur iOS (le système d’ex-
ploitation d’Apple, NDLR) sera 
hors ligne dans le monde entier », 
a indiqué sur son site Epic Games.
Selon cet éditeur, la situation 
s’explique par le fait que le géant 
de la tech n’a pas validé son jeu 
pour son App Store aux Etats-
Unis. Le jeu restera hors ligne 
tant que Apple ne débloque pas la 
situation, a indiqué le concepteur 
de jeux vidéo.
Epic Games a également annoncé 
que son jeu devenait inaccessible 
en Europe sur iOS, alors qu’il y 
était proposé jusqu’à présent sur 
son propre magasin d’applica-
tions.

Une étude de la Barclays Bank 
a fait les comptes : chaque 
spectateur des 17 concerts pré-
vus outre-Manche cet été dé-
pensera plus de 900 euros.
La tournée de reformation 
du groupe Oasis, cet été au 
Royaume-Uni, va coûter un 
bras aux admirateurs des frères 
Gallagher. Selon une étude de 
la banque Barclays publiée mer-
credi 21 mai, chaque spectateur 
déboursera en moyenne 766 
livres sterling (environ 908 eu-
ros) à l’occasion des 17 concerts 
prévus à travers le pays, auxquels 

assisteront près de 1,4 million de 
spectateurs.
La banque britannique estime que 
les fans pourraient dépenser au 
total plus d›un milliard de livres 
sterling (1,26 milliard d›euros) 
entre les billets de concert, au 
coût parfois très élevé, mais aussi 
le logement, le transport, la vente 
de produits dérivés, la nourriture 
et les boissons.
Après quinze ans de séparation 
rythmés par les invectives réci-
proques des frères ennemis Noel 
et Liam Gallagher, le groupe 
emblématique de la Britpop 

avait annoncé fin août 2024 sa 
reformation pour une série de 
concerts au Royaume-Uni et en 
Irlande, suscitant un très grand 
engouement.
Mais la vente chaotique pour les 
dates de Cardiff, Manchester, 
Londres ou Édimbourg – toutes 
complètes dans la journée – a 
suscité la colère et la frustration 
des acheteurs, confrontés à des 
pannes sur des plateformes de 
vente saturées et à la mauvaise 
surprise de découvrir au dernier 
moment une tarification dyna-
mique à l›américaine qui a fait 

s›envoler les prix.
Escroqueries à la vente
Et c›était sans compter sur 
les petits malins qui ont sauté 
sur l›occasion pour se faire de 
l›argent. La banque Lloyds a 
récemment estimé dans une autre 
étude que les fans du groupe 
ont collectivement perdu plus 
de deux millions de livres dans 
des escroqueries sur les réseaux 
sociaux, en particulier Face-
book, pensant acheter des tickets 
pour les concerts d›Oasis, auteur 
avec (What›s The Story) Mor-
ning Glory ? (1995) de l›un des 

albums de rock les plus vendus 
de tous les temps.
Sur un autre front, le régulateur 
britannique de la concurrence, 
la CMA, a ouvert une enquête 
début septembre contre le reven-
deur de billets Ticketmaster, afin 
d›étudier si «les acheteurs ont 
reçu des informations claires» et 
s›ils «ont été mis sous pression 
pour acheter des billets dans un 
court laps de temps». Selon la 
CMA, Ticketmaster a vendu plus 
de 900 000 places pour Oasis.

« Mission : Impossible »
Simon Pegg, l’éternel complice de Tom Cruise

La voix de Dark Vador reproduite sur Fortnite, un syndicat 
américain porte plainte

Oasis 
Les concerts de reformation vont vider les poches des fans
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Le climat des affaires à 
Annaba connaît une 
évolution remarquable 

ces derniers temps, soutenu 
par un écosystème intégré 
comprenant des incubateurs 
et un centre d'innovation qui 
constitue le moteur principal 
de cet environnement 
entrepreneurial. Il convient de 
noter que la wilaya d'Annaba 
abrite sept (07) incubateurs 
labellisés par le Ministère des 
Start-ups, trois (03) incubateurs 
privés, et quatre (04) 
incubateurs universitaires. Cette 
infrastructure est complétée par 
plus de soixante (60) projets 
innovants ayant obtenu une 
certification officielle, ainsi 
que le Centre d'Innovation 
d'Annaba qui regroupe quarante 
(40) membres dans son espace. 
Le Centre d'Innovation 
d'Annaba joue un rôle 
prépondérant dans la fourniture 
de services d'incubation, 
d'accompagnement et 
d'orientation. Il organise 
également des événements 
majeurs à l'image du Salon 
Algérien de l'Entrepreneuriat et 
de la Numérisation (A.C.F.). Ce 
centre accueille soixante (60) 
start-ups et micro-entreprises, 

contribuant ainsi à la création de 
plus de cent vingt (120) emplois 
directs et deux cent cinquante 
(250) emplois indirects

L'émergence d'un pôle 
d'innovation régional

L'écosystème entrepreneurial 
d'Annaba représente désormais 
un modèle de développement 
économique local basé sur 
l'innovation. La multiplicité des 
structures d'accompagnement 

témoigne d'une volonté 
institutionnelle de promouvoir 
l'entrepreneuriat innovant 
comme levier de croissance 
économique et de diversification 
du tissu productif régional.

Une synergie entre 
formations académiques et 

besoins du marché
La présence significative 
d'incubateurs universitaires 
(quatre au total) illustre 

l'importance accordée à 
l'alignement entre la formation 
académique et les besoins 
du marché du travail. Cette 
configuration favorise la 
valorisation de la recherche 
scientifique et sa transformation 
en projets entrepreneuriaux 
viables.
Des retombées économiques 

tangibles
Avec près de 400 emplois 

générés (directs et indirects), le 
Centre d'Innovation d'Annaba 
démontre l'impact positif des 
politiques de soutien aux start-
ups sur le développement socio-
économique local. Ce centre 
constitue désormais un maillon 
essentiel dans la chaîne de 
valeur économique régionale. 

Perspectives d'avenir
L'écosystème entrepreneurial 
d'Annaba s'inscrit dans une 
dynamique nationale visant 
à réduire la dépendance aux 
hydrocarbures par la promotion 
de l'économie du savoir. Les 
événements comme le Salon 
Algérien de l'Entrepreneuriat et 
de la Numérisation contribuent 
à renforcer la visibilité des 
start-ups locales et à créer des 
opportunités de partenariat et 
de financement.
 En conclusion, Annaba 
s'affirme progressivement 
comme un pôle d'innovation 
régional avec un potentiel 
considérable de croissance 
et de rayonnement à l'échelle 
nationale et méditerranéenne. 
Le développement continu de 
son écosystème entrepreneurial 
représente un atout stratégique 
pour l'avenir économique de 
cette ville coquette.

UNE FLORAISON ENTREPRENEURIALE À ANNABA

Quand l’innovation devient un pilier économique régional
Sara Boueche

Les habitants de la bande 
de Ghaza ont besoin 
"d'actions, et non de 

paroles", pour surmonter les 
souffrances qu'ils subissent 
actuellement en raison des 
agressions de l'occupation 
sioniste contre l'enclave 
palestinienne, en proie à un 
génocide depuis octobre 
2023, écrit mercredi le journal 
britannique The Guardian.
Le journal a noté dans un 
éditorial que l'occupation 
sioniste fait face à une 
condamnation internationale 
massive pour ses actions 
contre le peuple palestinien 
dans la bande de Ghaza, 
expliquant toutefois que "ces 
condamnations ne suffisent pas 
pour soulager les souffrances de 
la population".
"Ce qui est nécessaire, c'est 
l'acheminement d'une aide 
supplémentaire aux habitants 
de la bande de Ghaza et 
l'instauration d'un cessez-le-

feu", a souligné le média.
Le journal a noté que le chef 
des affaires humanitaires 
de l'ONU, Tom Fletcher, a 
exprimé ses craintes que des 
milliers d'enfants à Ghaza 
soient confrontés à la famine si 

l'aide humanitaire n'arrive pas 
dès que possible.
Il a souligné aussi que plus de 
deux mois après l'arrêt de toute 
forme d'aide humanitaire à la 
bande de Ghaza, l'occupation 
sioniste continue de nier la 

vérité évidente selon laquelle 
ce territoire est au bord de la 
famine. Il a ajouté que malgré 
l'autorisation lundi par l'entité 
sioniste de l'entrée de l'aide aux 
habitants de l'enclave, celle-ci 
"reste très faible et ne répond 

pas aux besoins des habitants" 
du territoire.
Il a estimé aussi que la livraison 
de cette aide aux personnes 
les plus nécessiteuses "n'est 
pas garantie et comporte de 
nombreux risques en raison 
des bombardements intensifs 
en cours, en particulier après 
que (le dénommé) Netanyahu 
a exprimé son intention de 
s'emparer de toute la bande de 
Ghaza".
Le journal The Guardian a 
souligné que certains dirigeants 
occidentaux "ont finalement 
rompu leur silence après que le 
peuple palestinien de la bande 
de Ghaza ait été exposé à une 
véritable famine", ajoutant que 
"la position la plus importante 
parmi ces condamnations est 
celle de Washington", car les 
relations entre les Etats-Unis 
et l'entité sioniste connaissent 
actuellement "une nette 
divergence".

GÉNOCIDE À GHAZA :

Le peuple palestinien “a besoin d’actions, pas de paroles”


